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Operação ‘Mata Atlântica em Pé’ é 
realizada no Norte de Minas

SAMU treina 
profissionais da 
Educação e da Saúde em 
Taiobeiras e Salinas

Montes Claros, quinta-feira, 29 de setembro de 2022 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O Conselho Escolar de Segurança Pública 
da 145ª Companhia do 10º Batalhão de Polícia 
Militar e a Superintendência Regional de Ensino 
prestaram homenagem ao tenente Macedo e ao 
cabo Júnior Maia, da Patrulha Escolar. A Patrulha 
Escolar 145 Cia/10° BPM iniciou os trabalhos no 
ano de 2003 com a criação do Consep Escolar 
145Cia/10°BPM e desde o ano de 2003 já atendeu 
cerca de 250 mil estudantes de escolas públicas 
com palestras, projetos para os  estudantes, Pro-
erd, JCC entre outras ações.

Termina amanhã (30), as campanhas nacio-
nais de multivacinação e contra a poliomielite. 
Os trabalhos começaram dia 8 de agosto e en-
cerrariam no dia 9 deste mês, mas o Ministério 
da Saúde decidiu prorrogar as ações devido à 
baixa adesão dos grupos-alvo, constituídos por 
crianças e adolescentes com até 15 anos. 

A palma forrageira na alimentação animal é um das discussões em destaques do 10º Congresso Internacional de Palma e Co-
chonilha e o 3º Agropec Semiárido que acontece, em João Pessoa-PB, até amanhã (30). Supervisores e técnicos do Programa de 
Assistência Técnica e Gerencial – ATeG, que atuam no escritório regional de Montes Claros do Sistema Faemg, e presidentes de 
sindicatos de produtores rurais de diversas cidades do Norte de Minas, participam de dois eventos. 

Pirapora assina
ordem de serviço da obra 
do Centro de Tratamento 
Oncológico
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Consep e escolas 
homenageiam militares 
da Patrulha Escolar

Multivacinação termina 
amanhã; região tem 
23,1 mil crianças e 
adolescentes sem vacinar

REGIONAL 4

POLÍTICA 3

SAÚDE 6

AGRONEGÓCIO 9

AGRONEGÓCIO 9

DIVULGAÇÃO

Durante a sessão ordinária de terça-feira (27), 
os vereadores da Câmara Municipal de Montes 
solicitaram melhorias na infraestrutura da cidade 
bem como a reforma de algumas estradas que dão 
acesso às comunidades rurais. A preocupação dos 
parlamentares é que a situação fique crítica com o 
período de chuva.

Investimentos para o desenvolvimento do município 
pautam sessão da Câmara

SAÚDE 6

Comitiva do Norte de Minas participa 
de congresso internacional na Paraíba

CIDADE 7

DIVULGACAO 

O frango vivo negociado na terça-feira (27), 
em Minas Gerais sofreu nova baixa de 10 centa-
vos, sendo negociado por R$ 5,80/kg. Como, no 
interior paulista, a cotação permaneceu a mesma 
do dia anterior (R$ 5.60/kg), a diferença de pre-
ço entre as duas praças caiu para 20 centavos/
quilo, o menor valor registrado desde meados 
de maio passado.

Sem sinais de estabilização, mercado 
impõe nova baixa de preço ao frango vivo de MG

Equipes do Ministério Público de Minas Gerais (MPMG), Polícia Militar do Meio Ambiente, Ibama e Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável (Semad) finalizaram os trabalhos da 
Operação Mata Atlântica em Pé, com a fiscalização e identificação de responsáveis por ilícitos ambientais no estado. REGIONAL 4
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O futuro do agronegócio brasileiro passa pelas mulheres

Os desafios para uma real independência do Brasil (Parte 1)

Ai, ai, ai, ai! Está chegando a hora

RENATA CAMARGO
GERENTE DE DESENVOLVIMENTO E NOVOS NEGÓCIOS NO TRANSAMÉRICA EXPO CENTER

LUIZ ROBERTO SERRANO
JORNALISTA E COORDENADOR EDITORIAL DA SUPERINTENDÊNCIA

 DE COMUNICAÇÃO SOCIAL (SCS) DA USP

JARBAS OLIVEIRA
MEMBRO DA ACADEMIA MAÇÔNICA DE LETRAS DO NORTE DE MINAS, DA ACADEMIA MONTES-CLARENSE DE 

LETRAS E DO INSTITUTO HISTÓRICO E GEOGRÁFICO DE MONTES CLAROS

 “Estamos sim independentes, mas não 
constituídos.”

A reflexão é de Frei Caneca, originalmente 
Joaquim da Silva Rabelo (1779-1825), o reli-
gioso e político que se envolveu na Revolução 
Pernambucana, em 1817, e foi líder da Confe-
deração do Equador, em 1824.

Frei Caneca foi resgatado no texto A Tercei-
ra Margem do Ipiranga, do sociólogo e escritor 
Sérgio Abranches, que compõe o livro Balanço 
e Desafios no Bicentenário da Independência, 
a nona publicação da Cátedra José Bonifácio 
da USP, lançada no último dia 21 de setembro.

Organizado e dirigido sob a curadoria do 
experiente embaixador Rubens Ricupero, que 
ocupou a cátedra José Bonifácio no período 
2021-22, o livro reúne 18 artigos sobre os 200 
anos da Independência do Brasil. “Nossa op-
ção foi por um enfoque não historiográfico, 
voltado para o futuro, para os próximos cem 
anos do Brasil. […] A edificação do Brasil in-
dependente é um esforço permanente, contí-
nuo, com momentos de avanço e por vezes de 
retrocesso, até de desconstrução, de demoli-
ção”, diz Ricupero.

Os momentos de avanço e de retrocesso, 
citados por Ricupero, de certa forma dão ma-
terialidade à premonitória frase de Frei Cane-
ca colhida pelo sociólogo Sérgio Abranches 
que abre este artigo: “Estamos sim indepen-
dentes, mas não constituídos”.

O livro apresenta uma preciosidade, a con-
ferência Brasil Cem Anos de Balanço Históri-
co, de um ilustre personagem que já nos dei-
xou, o embaixador José Guilherme Merquior, 
assistida por Ricupero em 1990, em Paris. Diz, 
lá pelas tantas, Merquior: “Se analisarmos 
o campeonato mundial de crescimento até 
1980, constatamos que o Brasil é o país onde 
o crescimento médio foi espetacular. Mas, ao 
mesmo tempo, apresentamos índices sociais 
lamentáveis”.

Merquior acrescentou: “Ao inegável cres-
cimento, à inquestionável projeção interna-
cional e à manutenção da unidade, tarefas 
do Império, veio somar-se um impulso de 
desenvolvimento e de crescimento de todo in-
discutível. Ao lado disso, porém, vivemos re-
alidades sociais deploráveis, em sua maioria, 
e continuamos a ter, hoje, taxas de desigual-
dades insuportáveis para a nossa consciência 
ética”.

É útil lembrar este quadro que Merquior 
pintava em 1990. No quadro de hoje, atraves-
sados vários governos posteriores e anos de 
avanços e também atrasos, nada há de espe-
tacular. A indústria encolheu e o crescimento 
médio tem sido medíocre, o sólido real se des-
valoriza e dependemos de nossas exportações 
agrícolas, como no passado. Pior: agravam-se 
ainda mais os índices sociais já então lamentá-
veis. Qual quadro Merquior pintaria hoje em 
dia?

Meus amigos e caros leitores. 
Depois de festejar o esperado 
retorno do meu Cruzeiro Espor-
te Clube à elite do futebol brasi-
leiro, diga-se de passagem, com 
sete rodadas de antecedência 
e uma magistral vitória de 3 x 0 
sobre o Vascão dos amigos Ack-
son Eduardo Oliveira Silva e José 
Renato Medeiros Toledo, assisto 
agora o não menos glorioso Sada/
Cruzeiro, melhor time de Volei-
bol Masculino do mundo, Hepta 
Campeão Brasileiro, detonar o 
Itambé/Minas e conquistar mais 
um título, o de Penta Campeão da 
Supercopa de Volei. Esta página 
não é suficiente para listar os tan-
tos títulos...

Portanto, falando em títulos, 
é melhor eu mudar de assunto 
e falar de política. Já estamos na 
reta final para a escolha dos go-
vernadores, deputados estaduais, 
deputados federais, senadores e 
presidente do Brasil e cada um de 
nós é responsável pelo voto obri-
gatório e, já que somos obrigados 
a votar, que escolhamos o melhor 
para o nosso futuro, futuro dos 
nossos filhos e netos, futuro do 
nosso Brasil.

Fatos aconteceram, outros tan-
tos ainda acontecerão. A minha 
função, enquanto articulista e 
patriota é registrar, à minha visão, 
o desenrolar de uma das eleições 
mais importante de nossa Pátria 

Amada Brasil.
Já escrevemos diversas crô-

nicas opinativas, dentre elas 
destacamos: É de arrepiar, Tubo 
de ensaio, O débito e o Crédito, 
Bandeira do meu Brasil, Voto au-
ditável sim, 200 anos em busca 
de liberdade, Está faltando equi-
líbrio, Posse apoteótica e Hora 
de separar o joio do trigo. Nossa 
intenção é transformá-las em um 
livro de “História das eleições de 
2022”, contada por um septuage-
nário brasileiro.

Meus amigos e caros leitores, 
estamos assistindo ao maior em-
bate eleitoral de todos os tempos, 
desde que obtivemos o nosso 
Título Eleitoral no ano de 1969. 

Lembro-me que a Revolução Mi-
litar de 1964 foi muito festejada 
porque evitou de nos tornarmos 
reféns do Comunismo, ao depor 
o Presidente João Goulart e ao 
intervir no Congresso, cassando 
o mandato de 40 deputados, uti-
lizando-se do Ato Institucional nº 
1, expedido em 09/04/1964.

Em 1985, ainda pelo Congres-
so Nacional, foi eleito o Presidente 
Tancredo Neves que faleceu antes 
de tomar posse.

Com a promulgação da Consti-
tuição Federal de 1988, realizou-se 
em 1989 a primeira eleição direta 
para presidente, pós Regime Mili-
tar.

Imaginava-se que a abertura po-

lítica resultasse em um Brasil me-
lhor, mas a frase dita, em Reunião 
do Gabinete em 1980, pelo então 
Presidente, General João Batista 
de Oliveira Figueiredo, autor da 
abertura política, ainda ecoa pelos 
cantos de cada torrão brasileiro:

“Vocês querem, então vou re-
conhecer “esse” sindicato como 
partido (PT). Mas não se esqueçam 
que um dia “esse” partido chegará 
ao poder e lá estando, tudo fará 
para instituir o COMUNISMO. Nes-
te dia, vocês vão querer tirá-los 
de lá, e para tirá-los de lá, será a 
custa de muito SANGUE BRASI-
LEIRO”.

Em 2018 o povo elegeu Jair 

Messias Bolsonaro e os retirou de 
lá, mas os comunistas querem re-
tomar o poder a qualquer custo. É 
chegada a hora do brasileiro votar 
novamente, única arma capaz de 
limpar sem sangrar. Basta votar 
certo! Votar certo é votar como 
em 2018. É não votar em comu-
nistas declaradamente corruptos. 
Portanto, ai, ai, ai, ai está chegan-
do a hora, o dia já vem raiando 
Brasil, nós vamos votar agora!

Salve o Brasil! Coração e pátria 
do povo brasileiro que espera e 
quer, apenas e tão somente, um 
país livre, democrático e sobera-
no, onde, a vontade do povo pos-
sa, de fato, ser apurada pelo voto.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Não é de hoje que as mulheres 
são parte fundamental da vida no 
campo. Sabe-se que, nos tempos das 
cavernas, elas eram as responsáveis 
por recolher as sementes e fazer os 
testes de plantação enquanto os ho-
mens saíam para caçar. Desde então, 
muita coisa mudou e essa organiza-
ção da subsistência familiar nunca se 
separou da figura feminina. Mas esse 
papel na lida do campo evoluiu, cres-
ceu e se tornou parte indissociável 
do que hoje elas representam para o 

agronegócio no Brasil e no mundo.
As mulheres atuam nos mais di-

versos papeis e carreiras, e os últi-
mos anos foram decisivos para que 
houvesse um avanço significativo nas 
suas conquistas por um espaço que 
sempre foi delas, mas que carecia de 
um sentimento de pertencimento. 
Mais que isso, elas conseguiram – e 
conseguem – inspirar todos ao seu 
redor, fazendo com que o setor ca-
minhe para o futuro com mais equi-
dade de gênero e desenvolvimento 

sustentável.
Apesar desse avanço, ainda há 

muitos desafios. Em 2016, quando 
o Congresso Nacional das Mulheres 
do Agronegócio (CNMA) foi criado, 
os obstáculos para elas eram ainda 
maiores: preconceito num ambiente 
majoritariamente masculino, difi-
culdade de acesso à tecnologia, aos 
estudos, ao crédito, entre muitos ou-
tros. Foi nesse contexto que o evento 
trouxe a oportunidade de reunir es-
sas mulheres e discutir seus objetivos 

e angústias quando olhavam para o 
mercado.

Em sua primeira edição, no ano 
de 2016, o CNMA esperava um públi-
co de 300 congressistas, mas surpre-
endeu até mesmo a organização com 
a presença do dobro de inscrições, 
com a presença de 600 mulheres. A 
partir daí, elas não pararam mais. O 
evento se tornou um grande e sólido 
movimento, que inspirou a criação 
de uma rede de apoio e de ação, 
que, no ano seguinte, juntou 1.000 
participantes e, na última edição 
presencial, em 2019, chegou a 1.900 
protagonistas do agro. Sem contar as 
dezenas de grupos regionais criados 
a partir das congressistas que estive-
ram presentes.

Hoje elas estão no campo, nas 
indústrias, nos centros de pesqui-
sa, entre outras áreas, ocupando 
diferentes cargos, muitos deles de 
liderança. Na edição de 2022 do 
Congresso, totalmente presencial 
após a pandemia, o tema será “Co-
ordenação das cadeias produtivas no 
agronegócio, a década decisiva”, es-
colhido certeiramente por englobar 
o momento que o Brasil está vivendo 
e o que queremos para o País nos 
próximos anos, além de reunir aqui-
lo que o evento se propõe a ser: um 
espaço de referência para tudo o que 
envolve as mulheres do setor.

Esse protagonismo requerido 
pelo Congresso em ser o principal 
palco das discussões, o elo propul-
sor e multiplicador de ideias vem 
sendo construído ao longo desses 
anos, agregando pessoas, contando 
histórias, revelando lideranças, dan-
do destaque a talentos e voz a mu-
lheres de diferentes cadeias do agro. 
Mais que isso, impactando a todos, 

homens e mulheres, por tudo o que 
foi construído no seu entorno.

Colocar à luz de todas as conquis-
tas e as dificuldades das produtoras 
rurais e profissionais que atuam no 
agro, criar uma rede de apoio e de 
confiança entre mulheres de diferen-
tes regiões. Este é o poder e a impor-
tância da comunicação, que precisa 
hoje integrar todos os elos da cadeia 
produtiva para que o setor evolua 
e possa contribuir ainda mais para 
o PIB brasileiro, participação que 
chegou a 27,4% em 2021, segundo 
pesquisadores do Centro de Estudos 
Avançados em Economia Aplicada – 
CEPEA-Esalq/USP.

A pluralidade do agronegócio e 
as diferentes realidades do campo 
fazem com que as cadeias produti-
vas enfrentem desafios diferentes, 
mesmo sendo todas parte de um 
mesmo setor. Essa é uma missão im-
portantíssima para as mulheres do 
agronegócio, que têm revelado ao 
longo desses anos possuírem carac-
terísticas muito positivas de empatia, 
de intuição, de consciência ambien-
tal, de sucessão, de valorização de 
recursos humanos e uma competên-
cia muito grande para comunicação, 
fundamentais para essa coordenação 
e para desenvolver o diálogo com as 
cadeias produtivas.

Vemos que, atualmente, os elos 
que compõem o agronegócio bra-
sileiro estão soltos e é preciso uma 
estrutura robusta de junção. Isto é 
válido para tudo o que engloba o 
processo produtivo dentro do agro, 
desde as operações necessárias an-
tes de entrar na porteira da proprie-
dade, como produção de insumos, 
maquinários e tecnologias, passan-
do para dentro da porteira (o ma-

nejo do solo propriamente dito, o 
plantio, a colheita, a manutenção 
da propriedade etc.), até chegar no 
processo após a porteira, como é o 
caso da agroindústria, por exemplo.

Para esse último grupo merece 
destaque a ausência da participação 
em toda essa cadeia por parte das 
grandes empresas que, invariavel-
mente, fazem parte desse comple-
xo. Por exemplo, a indústria quími-
ca, as redes de atacado, de varejo, 
os supermercados, a indústria far-
macêutica, entre outros, que fazem 
parte do agribusiness brasileiro de 
maneira direta e indireta. Ou seja, 
são setores deste amplo mercado 
que não se conversam, e uma das 
razões para isso é a cultura desse 
mercado, que vê o outro como con-
corrente e não aliado para um “bem 
maior”.

O Brasil precisa reverter o cená-
rio econômico em que está hoje e 
dobrar o PIB nos próximos 10 anos. 
Isso é urgente. O agronegócio bra-
sileiro vem batendo recordes atrás 
de recordes em produtividade, 
porém, apesar da participação do 
setor no crescimento do PIB, ainda 
está aquém do necessário. Caso este 
cenário não mude, as principais 
consequências serão a miséria e a 
pobreza extremas.

Serão sobre tudo isso, e muito 
mais, os debates que realizaremos 
em outubro durante o 7º CNMA, 
que está sendo preparado para ser 
um marco desse novo agro, que 
necessita de integração e coorde-
nação. Será nos dias 26 e 27 de 
outubro que entidades do setor, li-
deranças da agroindústria e produ-
toras rurais desenharão o futuro do 
agronegócio brasileiro.  
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Investimentos para o desenvolvimento 
do município pautam sessão da Câmara

Senado recebe delegação estrangeira que 
vai acompanhar as eleições de domingo

Projetos em análise no Senado combatem 
desinformação e fake news

Projeto fixa novas alíquotas para a 
Contribuição Social sobre o Lucro Líquido

Durante a sessão ordinária de terça-feira 
(27), os vereadores da Câmara Municipal de 
Montes solicitaram melhorias na infraestrutura 
da cidade bem como a reforma de algumas es-
tradas que dão acesso às comunidades rurais. A 
preocupação dos parlamentares é que a situa-
ção fique crítica com o período de chuva.

O presidente da Casa, vereador Cláudio Ro-
drigues (Rede), solicitou a realização de obra 
para a recuperação das estradas rurais, princi-
palmente as que dão acesso às comunidades de 
Salto, Mato Verde, Riacho do Meio, Cruzeiro do 
Sul e Monte Sião.

“Têm crianças que estão sem estudar, pois 
o transporte escolar não passa devido às más 
condições das estradas. Peço ao prefeito Hum-
berto Souto e ao secretário de Agricultura para 
verificar essa situação”, ressaltou o presidente.

Segundo o vereador Marcos Nem (PSC), as 
obras na comunidade de Poço Novo foram au-
torizadas desde o mandato passado e até hoje 
não foram executadas. O vereador também co-
brou melhorias nas estradas de Copacabana.

O vereador Eldair Samambaia (PSD) solici-
tou cascalhamento nas estradas das comuni-
dades de Esguicho, Cocal, Santo Hilário, Mato 
Verde e Claraval. “As estradas estão em péssimas 
condições. Os veículos estão atolando no areião 
o que afeta o transporte escolar, deixando os 

alunos sem condições de frequentar as aulas”, 
reivindicou Samambaia.

DRENAGEM, GRADE DE PROTEÇÃO E 
ILUMINAÇÃO  DE QUADRA

Outro assunto que voltou a ser discutido pe-
los parlamentares na Tribuna foi a melhoria na 
drenagem na avenida Governador Magalhães 
Pinto, próximo ao trevo da Cowan, no bairro 
Alcides Rabelo. Segundo a vereadora autora 
da solicitação, durante o período chuvoso o 
local fica inundado e gera prejuízos para lo-
jistas e moradores.

O vereador Aldair Fagundes (Cidadania) 
solicitou grades de proteção nas margens 
dos córregos localizados na avenida Pai João 
e Santa Lúcia (córrego das Melancias) com o 
intuito de oferecer segurança aos pedestres. 
O parlamentar também pediu adequação das 
calçadas que ficam no entorno, uma vez que 
muitas estão danificadas.

O vereador Igor Dias (União Brasil) pediu 
reforma da quadra do bairro Cidade Nova, 
bem como a troca da iluminação no local. 
“O prefeito já autorizou a obra, mas até o 
momento não foi iniciada e não explicaram 
o motivo”, pontuou o vereador. (Com infor-
mação da CMMC)

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, participa nesta quin-
ta-feira (29) da sessão de abertura 
de um ciclo de palestras para con-
vidados internacionais que devem 
acompanhar as eleições brasileiras 
no próximo domingo (2). Na sexta-
-feira (30), a delegação estrangeira 
participa de sessão no Senado.

A programação para os convida-
dos internacionais foi definida pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 
Além do ciclo de palestras, os ob-
servadores devem visitar locais de 

votação, acompanhar o teste de 
integridade das urnas eletrônicas e 
assistir à totalização dos votos. A co-
mitiva conta com representantes do 
Instituto Internacional para Demo-
cracia e Assistência Eleitoral (Idea 
Internacional), além de convidados 
de países como Costa Rica, Colôm-
bia, Uruguai, Portugal, Rússia, Fran-
ça e Espanha.

SENADO - A programação no 
Senado está marcada para as 15h 
de sexta-feira. A visita começa com 

uma sessão no Plenário, com a pre-
sença do presidente da Casa, Ro-
drigo Pacheco, do secretário-geral 
do TSE, José Levi Mello, e do chefe 
da Missão de Observação da União 
Interamericana dos Órgãos Eleito-
rais (Uniore), Lorenzo Córdova. A 
atividade será transmitida pela TV 
Senado.

Em seguida, o secretário-geral 
da Mesa, Gustavo Sabóia, faz pales-
tra sobre o processo legislativo no 
Brasil, veiculada pelo canal da TV 
Senado no YouTube. A delegação 

deve participar ainda de uma visi-
ta guiada ao Congresso Nacional. 
Além de representantes de organis-
mos internacionais, o grupo é com-
posto por autoridades eleitorais, 
profissionais de imprensa estran-
geira e integrantes do TSE.

PALESTRAS - A programação de-
finida pelo TSE começa às 9h30 de 
quinta-feira no Hotel Windsor, em 
Brasília. Além de Rodrigo Pacheco, 
a abertura do ciclo de palestras con-
ta com a presença do presidente do 

TSE, ministro Alexandre de Moraes, 
e da presidente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Também partici-
pam da cerimônia o presidente da 
Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB), Beto Simonetti, e chefe da 
Missão de Observação da Uniore, 
Lorenzo Córdova.

As palestras serão transmitidas 
pelo canal do TSE no YouTube. As 
apresentações de quinta-feira de-
vem tratar dos seguintes temas: 
“Eleições Gerais 2022: quadro ge-
ral e grandes números”, “Mulheres 

na política e nas eleições” e “Ações 
Afirmativas Eleitorais para Grupos 
Socialmente Excluídos”.

Na sexta-feira, a comitiva in-
ternacional participa de palestras 
sobre “As urnas eletrônicas como 
instrumento da expressão da sobe-
rania popular” e “Desafios da de-
mocracia no mundo e na América 
Latina”. No sábado (1°), os debates 
serão sobre “Fortalecimento Insti-
tucional e Combate à Desinforma-
ção” e “Financiamento de Candida-
turas”. (Agência Senado)

O combate à desinformação 
é um tema que vem sendo trata-
do pelo Senado há vários anos. 
Atualmente estão em análise 17 
propostas para alterar a legislação 
em vigor ou para criar leis com o 

objetivo de tornar crime a criação 
e a distribuição de notícias falsas na 
internet e nas redes sociais, e defi-
nir punições.

Um desses projetos pretende 
impedir a publicação de anún-

cios em sites que divulgam desin-
formação e discurso de ódio (PL 
2.922/2020). Outra proposta deter-
mina que autoridades públicas que 
divulgarem fake news poderão ter 
que responder por crime de res-

O Projeto de Lei 1916/22 esta-
belece alíquotas progressivas de 
Contribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL) de empresas com 
lucro líquido acima de R$ 10 bi-
lhões.

Hoje, a contribuição é de 9% 
para empresas em geral e de 15% 
para instituições financeiras e em-
presas de seguros privados e de 
capitalização.

Com o texto, a alíquota passa 
a ser de 10% para empresas com 
lucro líquido de até R$ 10 bilhões; 
15% sobre o lucro de R$ 10 bilhões 
até R$ 29,9 bilhões; e 20% sobre o 
lucro acima de R$ 30 bilhões.

Para o autor, deputado Hugo 

Leal (PSD-RJ), a alíquota com base 
na atividade da empresa é ineficien-
te. “Esse é um elemento neutro, o 
fator relevante deverá ser a obten-
ção de lucro. Quanto maior o lucro, 
maior a tributação, independente 
do setor econômico”, sustentou.

Segundo Hugo Leal, o recolhi-
mento do imposto pago pela Pe-
trobras é um exemplo da distorção 
causada pela alíquota atual. Ele 
citou levantamento da Universida-
de Federal Fluminense (UFF) que 
demonstra que a estatal vem regis-
trando um percentual de recolhi-
mento de impostos sobre o lucro 
bem menor do que seria esperado 
pelas alíquotas tributárias vigentes 

no Brasil.
Segundo esse estudo, desde 

2008, a estatal lucrou R$ 403 bi-
lhões, mas pagou ao Fisco cerca 
de R$ 62,7 bilhões de IRPJ e CSLL 
– equivalente a 15,6% da margem 
de lucro registrada no período. Se 
aplicadas as regras do projeto, o 
percentual da CSLL subiria para 
20% em caso de lucro acima de R$ 
30 bilhões.

TRAMITAÇÃO - A proposta 
será analisada em caráter conclu-
sivo pelas comissões de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

DIVULGAÇÃO

J.BATISTA/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

WALDEMIR BARRETO/ AGÊNCIA SENADO

Melhoria de estradas rurais, em comunidade de Montes Claros

Estão em análise 17 propostas para alterar a legislação ou para criar leis com o objetivo de 
tipificar os crimes relacionados a criação e distribuição de notícias falsas 

Hugo Leal, autor do projeto de lei

ponsabilidade (PL 632/2020).
Dentre as propostas destacam-

-se as apresentadas pela CPI da 
Covid: a que impõe obrigações aos 
provedores de rede sociais, comba-
tendo o anonimato, a disseminação 
de notícias falsas e os perfis fraudu-
lentos (PL 3.814/2021) e outra que 
inclui no Código Penal, entre os cri-
mes contra a paz pública, “criar ou 
divulgar notícia que sabe ser falsa 
para distorcer, alterar ou corromper 
gravemente a verdade sobre tema 
relacionado à saúde, à segurança, 
à economia ou a outro interesse 
público relevante” (PL 3.813/2021). 
O tema é semelhante ao do Projeto 
de Lei (PL) 5.555/2020, que torna 
crime deixar de se submeter, sem 
justa causa, à vacinação obrigató-
ria em situação de emergência de 
saúde pública, e propagar notícias 
falsas sobre vacina.

Os senadores também têm se 
preocupado em combater a desin-
formação relacionada ao processo 
eleitoral. O Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 120/2022, por exem-
plo, torna inelegível quem divulgar 
notícia falsa sobre urna eletrônica e 
processo eleitoral.

LEI DAS FAKE NEWS -  Aprovado 
pelo Senado em junho de 2020, o 
PL 2.630/2020, chamado de projeto 
de Lei das Fake News, ainda não foi 
transformado em lei. Está em análi-
se na Câmara dos Deputados.

A proposta cria a Lei Brasileira 
de Liberdade, Responsabilidade 
e Transparência na Internet, com 
normas para as redes sociais e os 
aplicativos de mensagens como 
WhatsApp e Telegram, com o obje-
tivo de combater a desinformação.

Em dezembro do ano passado, o 
grupo criado para analisar a maté-
ria na Câmara dos Deputados con-
cluiu seu trabalho após um ciclo de 
debates e aprovou o relatório do 
deputado Orlando Silva (PCdoB-
-SP) que faz diversas alterações. A 
previsão era de que a matéria fosse 
votada em abril deste ano, mas o 

pedido de urgência para a votação 
foi rejeitado pelos deputados.

MP DEVOLVIDA - Em 2021, o 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, devolveu a Medida Provisó-
ria (MP) 1.028/2021, que limitava a 
remoção de conteúdos publicados 
nas redes sociais. Com a decisão, 
as regras previstas na MP deixaram 
de valer. Na ocasião, Pacheco disse 
considerar que as previsões da MP 
eram contrárias à Constituição de 
1988 e às leis e traziam insegurança 
jurídica.

Segundo Pacheco, a MP con-
tinha dispositivos que atingiam o 
processo eleitoral e afetavam o uso 
de redes sociais. Ele destacou que 
parte da matéria já era tratada na 
matéria conhecida como projeto de 
Lei das Fake News.

A devolução foi pedida por vá-
rios senadores e líderes partidários, 
que reagiram logo que a MP foi 
editada e publicada pelo governo. 
(Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,15

Cotação EURO - REAL

R$ 5,23

Gasolina

R$ 4,69

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 3,19 

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

Operação ‘Mata Atlântica em Pé’ é 
realizada no Norte de Minas

Pirapora assina ordem de serviço da obra do 
Centro de Tratamento Oncológico

Justiça determina que município pague 
procedimento oftalmológico para adolescente

GIRLENO ALENCAR

Equipes do Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG), Polícia 
Militar do Meio Ambiente, Ibama e 
Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad) finalizaram os trabalhos 
da Operação Mata Atlântica em Pé, 
com a fiscalização e identificação de 
responsáveis por ilícitos ambientais 
no estado. Nesta edição de 2022, 
foram fiscalizadas 138 propriedades; 
houve 2.138,69 ha de área embarga-
da; 134 autos de infração lavrados e 
cerca de R$ 23,7 milhões em multas 
aplicadas em várias cidades do Norte 
de Minas: Divisa Alegre, Cachoeira 
do Pajeú, Águas Vermelhas, São João 
do Paraíso, Ninheira, Berizal, Curral 
de Dentro, Salinas e Santa Cruz de 
Salinas.

As ações foram desenvolvidas 
também nos municípios de Divisópo-
lis, Mata Verde, Bandeira, Jordânia, 
Almenara, Medina, Jequitinhonha, 

Comercinho, Pedra Azul, e Jacinto. A 
ação, do Ministério Público brasilei-
ro, busca combater o desmatamento 
e a recuperar áreas degradadas do 
bioma no país. A iniciativa ocorre em 
Minas e outros 16 estados da Fede-
ração abrangidos por esse tipo de 
ecossistema. O balanço nacional das 
ações de fiscalização será divulgado 
no dia 30 de setembro, pelo Ministé-
rio Público do Paraná, quando serão 
contabilizadas as áreas vistoriadas e 
as infrações identificadas.  

Em sua quinta edição nacional, 
a Mata Atlântica em Pé é uma ação 
conjunta entre os Ministérios Públi-
cos nos estados e demais órgãos 
ambientais envolvidos. Com o uso 
de sistemas de monitoramento das 
áreas via satélite, as equipes locali-
zam e visitam propriedades em que 
há suspeita de desmatamento. Uma 
vez constatados os ilícitos ambien-
tais, os responsáveis são autuados 
e podem responder judicialmente 
– nas esferas cível e criminal – além 

das sanções administrativas relacio-
nadas aos registros das proprieda-
des rurais. 

Na ação deste ano, recentes 
avanços tecnológicos implementa-
dos nos sistemas utilizados contri-
buíram para a ampliação das áreas 
fiscalizadas. Uma das melhorias diz 
respeito à capacidade de captura 
das imagens de satélite. Até então, 
a extensão mínima registrada pelo 
monitoramento era de um hectare 
e agora, em algumas regiões, já é 
possível capturar áreas desmatadas 
em extensões de apenas 1/3 de um 
hectare. 

Durante os dias de operação, 
equipes dos órgãos ambientais vi-
sitam as áreas onde há registros de 
alertas, para fiscalização e elabora-
ção de laudos técnicos. Participa-
ram das ações em Minas 41 policiais 
militares, 30 técnicos da Semad, 12 
servidores do Ibama, além de qua-
tro militares do Núcleo de Combate 
aos Crimes Ambientais do MPMG.

O prefeito de Pirapora Alex Ce-
sar, o diretor-presidente da Funda-
ção Hospitalar Dr. Moisés Magalhães 
Freire, Paulo Rogério e da Fundação 
Hospitalar Dílson Quadros Godi-
nho, representado pelo superinten-
dente Antonio Cesar dos Santos, 
assinaram a ordem de serviço das 
futuras instalações do Centro de 
Tratamento Oncológico ‘Alexandra 
Rezende Moreira Goncalves’, em 
Pirapora.

A vice-prefeita de Pirapora, Ana-
maria Burle agradeceu a todos os 
presentes e salientou a importân-
cia dessa unidade oncológica em 
Pirapora, sendo um marco para 
todos aqueles que necessitam do 
tratamento. No mesmo sentido e 
muito emocionada, a vereadora 
Shirley da Oncologia parabenizou o 
prefeito Alex César e Anamaria pelo 
empenho em realizar um dos seus 
maiores sonhos e que essa constru-
ção ajudará muitos familiares pira-

porenses.
O secretário de Saúde, Rafael 

Lana parabenizou todos os envolvi-
dos pela unidade de oncologia e que 
este projeto confirma, ainda mais, o 
compromisso que a Gestão tem com 
a saúde, que além das Unidades de 
Saúde reformadas, são vários pro-
jetos de melhoria para a população 
acontecendo ao mesmo tempo. “Pa-
rabéns a todos que se dedicam in-
cansavelmente à Saúde de Pirapora e 
ao SUS”, enfatizou o secretário.

O diretor-presidente, Paulo Rogé-
rio agradeceu a parceria do prefeito 
Alex e da Fundação de Saúde Dilson 
Quadros Godinho e explicou que 
“essa parceria garantirá que o trata-
mento seja realizado mais próximo 
da residência dos nossos pacientes, 
evitando o deslocamento e vaga em 
outros hospitais da macrorregião, 
oferecendo, assim, um tratamento 
digno, de qualidade e humanizado 
para toda a população da microrre-

gião de Pirapora”, disse Paulo Rogé-
rio.

Os recursos para a construção 
serão destinados pelo município de 
Pirapora, dando agilidade no proces-
so de toda infraestrutura adequada 
para os pacientes do município. 
Com esta unidade centenas de pa-
cientes serão tratados em Pirapora, 
evitando viagens quase que diárias 
para as cidades de Montes Claros e 
Belo Horizonte.

O prefeito Alex Cesar ressaltou 
que “essa é mais uma conquista para 
a área da saúde de Pirapora que con-
tará com um Centro de Tratamento 
de Oncologia moderno e equipado, 
com profissionais qualificados para 
atender toda a população. É um 
benefício para toda a microrregião, 
principalmente para os piraporenses 
que deixarão de realizar viagens can-
sativas para realizar o tratamento”, 
concluiu o prefeito Alex Cesar. (TIA-
GO RODRIGUES – Colaborador)

O juiz Eliseu Silva Leite Fonseca, 
da Vara da Infância e da Juventude 
de Montes Claros, mandou a pre-
feitura de Montes Claros fazer o 
procedimento de crosslinking nos 
olhos de um adolescente quando 
foi contratada uma clínica pelo va-
lor de R$ 8 mil para realizar o pro-
cedimento.

Na ação de obrigação de fazer, 

com pedido de tutela provisória 
de urgência, de natureza antecipa-
da, ajuizada por uma pessoa, onde 
sustenta que conta com 17 anos, é 
portador de ceratocone, em grau 
avançado no olho direito e alto no 
olho esquerdo, e necessita subme-
ter-se a cirurgia de crosslinking em 
ambos os olhos. Afirma que a não 
realização da cirurgia ou a demora 

na sua realização pode acarretar 
piora no seu quadro clínico, sobre-
tudo da acuidade visual, levando a 
maior limitação para o exercício de 
suas atividades diárias, gerando gra-
ve comprometimento do seu bem-
-estar, além do risco de ficar cego.

Requereu a concessão de tutela 
provisória de urgência de natureza, 
para que seja determinada a reali-
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zação da cirurgia apontada, bem 
como dos demais procedimentos 
que se fizerem necessários. No dia 

25 de agosto foi concedida a limi-
nar e a Prefeitura abriu o processo 
nº. 576/2022 – dispensa de lici-

tação Nº. 085/2022 e contratou a 
clinica, em ato ratificado em 27 de 
setembro de 2022. (GA)

O município já contratou empresa para realizar o procedimento
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Câmara discute inclusão de ciclovias no 
plano diretor de Montes Claros

Amasbe acompanha obra emergencial da 
Copasa na avenida Vicente Guimarães

Montes Claros reformará o Pronto 
Atendimento Municipal Alpheu de Quadros

Prefeitura contrata brigada para atuar em eventos 
oficiais

Prefeitura entrega ‘kits natalidade’ para famílias do 
Grande Renascença
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes Claros 
realiza hoje (29), a partir das 19 horas, 
uma audiência pública para discutir a in-
clusão no Plano Diretor de Montes Claros 
das exigências de criação de ciclovias e 
ciclofaixas nas principais vias de tráfego 
do Município. A audiência é uma propos-
ta do vereador Wilton Dias, atendendo 
reivindicação das associações de ciclismo. 
Os convidados são Guilherme Augusto 
Guimarães Oliveira, vice-prefeito e Secre-
tário Municipal de Serviços Urbanos de 
Montes Claros; José Wilson Guimarães, 
presidente da MCTrans, do médico e ci-
clista Cláudio Kléber Ferreira Costa do 

arquiteto e urbanista Ramon de Carvalho 
Guimarães e de  Narciso Ferreira dos San-
tos Neto, engenheiro civil com doutorado 
em Engenharia de Transportes e profes-
sor da Unimontes

A primeira ciclofaixa criada em Montes 
Claros foi na avenida deputado Plínio ri-
beiro, na década de 1980, quando o local 
era continuidade da BR-135. Com o pas-
sar dos anos, a prática do ciclismo aumen-
tou como atividade de lazer e saúde. As 
estimativas são de mais de 60 mil prati-
cantes dessa atividade, que esbarram na 
falta de ciclovias e ciclofaixas. A associa-
ção de ciclistas (Ciclomoc) lamenta que 
novas avenidas tenham sido criadas sem 
essas ciclofaixas.

A Agência Municipal de Água 
e Saneamento Básico de Montes 
Claros (Amasbe) acompanha uma 
obra emergencial realizada pela 
Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa) na avenida 
Vicente Guimarães. A avenida foi 
recentemente recuperada, com 
alargamento do canal para o escoa-
mento da água pluvial ocorrer com 
mais facilidade.

No entanto, um interceptor 
sanitário de 600 milímetros apre-

sentou entupimento no dia 23 de 
setembro. Com o objetivo de fisca-
lizar a atuação da Copasa, a Amasbe 
está acompanhando a obra de de-
sobstrução do canal, que apresenta 
resíduos sólidos não compatíveis 
com esgoto doméstico e está pres-
surizado com água pluvial mistura-
da com esgoto, colaborando para o 
completo fechamento da rede.

Dessa forma, para ser possível 
reconstituir o ponto do interceptor 
que se rompeu, efetuar a limpeza 

do canal e despressurizar a rede, foi 
necessário o lançamento do esgoto 
doméstico no córrego, evitando 
o refluxo para as residências. A 
Amasbe irá continuar acompa-
nhando as obras e o impacto 
desse despejo no córrego. A po-
pulação pode realizar denúncias 
quanto à prestação de serviço da 
Copasa por meio de aplicativo 
disponível no PlayStore (Amasbe 
Moc) ou pelo telefone (38) 2211-
3066. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros re-
aliza um processo de licitação para 
contratar empresa que vai reformar 
o Pronto Atendimento Municipal 
Alpheu de Quadros. A unidade de 
saúde passará por uma série de in-
tervenções, que são necessárias para 
oferecer mais conforto e segurança 
aos servidores e usuários do local. 
Três empresas apresentaram pro-
postas para serem analisadas pela 
Comissão Permanente de Licitação 
e Julgamento da Secretaria de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag), que 
variaram entre R$ 276 mil e R$ 486 
mil. Esse último valor deve ser revis-
to, uma vez que o edital do processo 
leva em consideração o valor máxi-

mo aceitável de R$ 293.228,20 para 
a execução da obra, baseado em ta-
belas de custo oficiais.

A reforma incluirá intervenções 
na parte hidráulica e elétrica, nas 
redes de esgoto, revestimentos e 
acabamentos. Também serão refor-
mados o posto de enfermagem, as 
salas de esterilização e de cirurgia, 
a área de circulação e a área exter-
na, que receberá nova cobertura. 
De acordo com o edital do pro-
cesso, o prazo para a execução das 
obras será de quatro meses, após a 
emissão da ordem de serviço.

Em atividade desde 1996, o 
Pronto Atendimento Municipal Al-
pheu de Quadros foi criado com 

o intuito de acolher parte dos pa-
cientes que procuram atendimento 
nos hospitais de Montes Claros. 
Seu nome homenageia o médi-
co que foi chefe do Executivo da 
maior cidade do Norte de Minas 
entre os anos de 1942 e 1947 e de 
1950 a 1955. Desde quando a UPA 
Chiquinho Guimarães foi inaugura-
da em setembro de 2020 o Pronto 
Atendimento Municipal Alpheu de 
Quadros foi esvaziado, com o flu-
xo de pacientes sendo transferido 
para o novo local. O Pronto Aten-
dimento Municipal Alpheu de Qua-
dros foi adaptado como hospital de 
campanha durante a pandemia do 
novo coronavírus. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo lici-
tatório de registro de preços para 
futura e eventual contratação de 
empresa especializada na prestação 
do serviço de brigada profissional 
uniformizada, para atender os vá-
rios eventos do calendário cultural 
da cidade, tanto na organização 
quanto na prevenção de incêndios. 

O pedido é da secretaria municipal 
de cultura. A empresa selecionada 
deverá fornecer 230 brigadistas, em 
equipes formadas por 10 brigadis-
tas, de ambos os sexos, desarmados 
e portando kit de primeiros socor-
ros. A empresa atuará em parceria 
com o Corpo de Bombeiros Militar, 
a Guarda Municipal e a Polícia Mili-
tar durante os anos de 2022 e 2023, 

em eventos como Réveillon, Festa 
Nacional do Pequi, Carnaval, Fes-
ta do Trabalhador, Aniversário da 
Cidade, Festival Folclórico e Festas 
de Agosto, entre outros. O curioso 
é que em 2016, durante a criação 
da Brigada Civil, o 7º batalhão de 
bombeiros alertou aos vereadores 
sobre a ilegalidade do ato.

Porem apesar deste alerta, a bri-

gada civil passou a atuar em montes 
claros em eventos públicos e parti-
culares. O processo de licitação será 
realizado na modalidade eletrônica, 
no dia 7 de outubro, através do site 
www.licitacoes-e.com.br. O edital 
do processo nº 435/2022 está dis-
ponível para consulta.

Na justificativa a secretaria mu-
nicipal de cultura alega visa o bom 

desenvolvimento, organização e 
prevenção de incêndio e pânico 
nos eventos realizados pelo Muni-
cípio, durante o ano de 2022/2023, 
tais como: Festividades diversas de 
final do ano 2022, Réveillon 2023, 
Festa Nacional do Pequi, Carnaval, 
Festa do trabalhador, Aniversário da 
cidade, Festival Folclórico e Festas 
de Agosto e outros, considerando 

as suas eventualidades por força de 
restrições sanitárias relacionadas à 
pandemia Covid-19. A Detentora 
da Ata proporcionará apoio ao Cor-
po de Bombeiros Militar, à Guarda 
Municipal e à Polícia Militar, devido 
ao grande número de pessoas que 
comparecem nos eventos citados, 
por terem entrada franca e shows 
gratuitos. (Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros 
entregou na terça-feira (27), ‘kits 
natalidade’ para mães e gestantes 
da região do Grande Renascença. 
A entrega de dezenas de kits foi 
realizada no CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência Social) do 
bairro.

Os ‘kits natalidade’ são dis-
tribuídos gratuitamente pela 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social em todas as 
regiões da cidade, benefician-
do gestantes e crianças em seus 
primeiros meses de vida. Para 
receber o benefício, as mulheres 
precisam se cadastrar no CRAS 
ou CREAS mais próximo de suas 
residências e atender aos seguin-

tes critérios: serem gestantes ou 
mães de crianças com até dois 
meses de idade; serem residentes 
em Montes Claros; e estarem em 
situação de insegurança social 
(segundo avaliação dos profissio-
nais dos equipamentos socioas-
sistenciais). 

Durante a entrega, o secretá-
rio de Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro, destacou a im-
portância da ação. “Entregar es-
ses kits é de extrema importância, 
sobretudo para quem mais preci-
sa, sendo uma grande ajuda du-
rante este momento da vida das 
mulheres”, destacou.

Os kits distribuídos pela 
Prefeitura contêm itens como: 

Splendour Mineração e Transporte Ltda, por deter-
minação da Superintendência Regional de Meio Am-
biente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 
2022.09.01.003.0004192 , Licença Ambiental Concomi-
tante (LAC1), para as atividades Lavra a Céu Aberto – 
Rochas Ornamentais de Revestimento (A-02-06-2), Pilha 
de Estéril/Rejeito de Rochas Ornamentais e de Revesti-
mento (A-05-04-6) em Bocaiúva – MG.

   AUDIÊNCIA PÚBLICA

banheira; bolsa; cobertor; chu-
peta; casaquinho de lã; cueiro; 
conjunto de blusa e calça; fralda 
descartável; jogo de lençol de 
berço; kit papinha; kit body man-
ga curta; kit body manga longa; 

kit com três mamadeiras; kit com 
sapatinho, luvas e touca; kit de 
lencinho de boca; pote de lenço 
umedecido; meias lisas; sabonete 
infantil; toalha de banho; traves-
seiro. (Ascom PMMC)
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Multivacinação termina amanhã; região 
tem 23,1 mil crianças e adolescentes sem 
vacinar

SAMU treina profissionais da Educação e 
da Saúde em Taiobeiras e Salinas

Especialista afirma que esperar o tempo 
de fala da criança atrasa diagnóstico 

GIRLENO ALENCAR

Termina amanhã (30), as cam-
panhas nacionais de multivacina-
ção e contra a poliomielite. Os tra-
balhos começaram dia 8 de agosto 
e encerrariam no dia 9 deste mês, 
mas o Ministério da Saúde decidiu 
prorrogar as ações devido à baixa 
adesão dos grupos-alvo, constitu-
ídos por crianças e adolescentes 
com até 15 anos. Faltando um dia, 
o Norte de Minas tem uma defasa-
gem de 23.185 crianças e adoles-
centes a serem vacinados. Entre 54 
municípios que integram a área de 
atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
até quarta-feira, 41.021 crianças se 
imunizaram contra a poliomielite, 
o que corresponde a 63,56% de 
cobertura vacinal.

Até o momento, 11 municípios 
já alcançaram cobertura vacinal 
acima de 95%. São eles: Mato Ver-

de (115,97%); São João da Lagoa 
(103,25%); Pai Pedro (102,81%); 
Gameleiras (101,44%); Rubelita 
(98,33%); Vargem Grande do Rio 
Pardo (97,83%); Curral de Dentro 
(97,45%); Salinas (95,72%); Botu-
mirim (95,64%); Claro dos Poções 
(95,20%) e Francisco Sá (95,04%). 
Outros cinco municípios já vaci-
naram mais de 90% das crianças 
contra a poliomielite: Mamonas 
(94,90%): Guaraciama (94,24%); 
Ninheira (93,72%); Engenheiro 
Navarro (92,58%) e Glaucilândia 
(91,67%). Por outro lado, 19 mu-
nicípios já alcançaram coberturas 
vacinais contra a poliomielite en-
tre 70 a 89% e outras dezenove 
secretarias municipais de saúde já 
contabilizaram a vacinação de até 
69% das crianças. Até quarta-feira, 
a secretaria Municipal de Saúde de 
Montes Claros informou ao Minis-
tério da Saúde que 10.690 crianças 
foram imunizadas contra a polio-

mielite, o que representa 46,98% 
de cobertura vacinal.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
explica que em virtude de nos úl-
timos anos não ter sido realizado 
o censo populacional, o número 
de crianças a serem vacinadas em 
cada município é estimado pelo 
Ministério da Saúde. Por isso, em 
alguns municípios a quantidade 
de crianças a serem vacinadas 
pode variar para mais ou para me-
nos, levando em conta vários fato-
res, entre eles a possibilidade de 
mudança de familiares para outras 
localidades.

Além disso, observa Agna Me-
nezes, por causa do acúmulo de 
trabalho algumas secretarias mu-
nicipais de saúde podem estar 
enfrentando dificuldades para 
atualizar diariamente os dados das 
campanhas de vacinação nos siste-

mas de informação do Ministério 
da Saúde. Isso acaba não possibi-
litando aos governos estadual e fe-
deral ter conhecimento, em tempo 

real, da realidade das coberturas 
vacinais já alcançadas.

De acordo com comunicado 
emitido pelo Ministério da Saúde, 

os municípios terão prazo até 31 
de outubro para a atualização dos 
dados de vacinação no sistema de 
informações do Governo federal.

O Núcleo de Educação Perma-
nente do SAMU Macro Norte rea-
lizou treinamentos nos municípios 
de Taiobeiras e Salinas. Professo-
res, monitores, diretores e equipe 
administrativa das escolas recebe-
ram orientações teóricas e práticas 
sobre primeiros socorros, parada 
cardiorrespiratória, vítimas de en-
gasgo, convulsão, entre outros.

Em Taiobeiras o público alvo 
foram os profissionais da educação 
infantil do município. Foram abor-

dados temas voltados para atender 
a Lei Federal nº 13.722/18, que ho-
menageia Lucas Bigalli, um meni-
no de 10 anos que morreu devido 
a um sufocamento mecânico por 
alimento em um passeio escolar.

A Secretária de Educação de 
Taiobeiras, Sandra Marques, desta-
cou que o curso possibilitará que o 
servidor trabalhe mais seguro caso 
ocorra algum incidente e a família 
estará mais tranquila ao deixar seu 
filho na escola. “Ter uma equipe do 

SAMU Macro Norte instruindo os 
servidores da educação não acon-
tece todo dia e a gente sabe que 
são pessoas preparadas para esta-
rem treinando os profissionais”, 
destacou Sandra enfatizando que a 
iniciativa vai ajudar a salvar vidas.

“Lá, temos os berçários com 
bebês que tomam a mamadeira, 
crianças que se alimentam, e como 
ficam o dia todo na creche ansiá-
vamos por este curso para apren-
der a lidar. Pois, muitas vezes, 

enfrentamos esses casos devido a 
eles não mastigarem direito”, disse 
Gilzete Alves que é vice-diretora de 
uma creche que atende crianças 
entre sete meses e cinco anos.

“Realizamos o treinamento 
para cerca de 300 profissionais da 
educação infantil das escolas pú-
blicas e particulares do município, 
momento em foram trabalhados 
aspectos relacionados à prevenção 
de eventos clínicos e traumáticos e 
os primeiros socorros baseados na 

Lei Lucas, que exige a capacitação 
de profissionais da educação que 
identifiquem e possam atender 
algum tipo de emergência no am-
biente escolar”, disse o coordena-
dor do NEP Ubiratam Correia.

Os instrutores do Núcleo de 
Educação do SAMU compartilha-
ram o seu conhecimento também 
com as equipes do Hospital Mu-
nicipal Dr. Oswaldo Prediliano 
Santanna de Salinas. Médicos, en-
fermeiros, técnicos e auxiliares em 

enfermagem receberam um trei-
namento voltado para o ambiente 
hospitalar. Além da teoria, os pro-
fissionais puderam praticar através 
de simulações em manequins. O 
coordenador da Unidade de Pron-
to Atendimento (UPA) Célio Almei-
da agradeceu pela capacitação e 
ressaltou a importância dos ensi-
namentos: “Vai trazer melhoria na 
assistência não só dos pacientes de 
Salinas, mas de sua microrregião”, 
finalizou. (Ascom SAMU)

Nem sempre a fala das crianças 
acontece no tempo de outras. Há al-
guns dias, a influenciadora Virginia 
rebateu um comentário que rece-
beu de uma pediatra em suas redes 
sociais sobre um possível atraso no 
desenvolvimento da fala de sua fi-
lha Maria Alice, de 1 ano e 3 meses. 
O comentário dizia que a fala da 
criança está atrasada e que ela “já 
deveria estar falando, pelo menos, 
mais três palavras, além dos nomes 
da família”.

Para a fonoaudióloga especia-
lista em intervenções precoces, 
Daniella Sales Brom, o diagnósti-
co da criança não pode ser feito 
apenas pelo que é visto nas redes 
sociais, mas só com avaliações e 
acompanhamentos detalhados no 
consultório de um fonoaudiólogo 
preparado para trabalhar com as 
questões da comunicação - desde 
prevenção, orientação, tratamento, 
intervenção e estimulação.

“Dizer que ‘cada criança tem seu 
tempo’ pode acabar sendo uma jus-

tificativa dos pais e familiares para 
não enxergar ou enfrentar as adver-
sidades. E isso não é por maldade, 
mas por falta de conhecimento ou 
pelo desejo de esperar para ver a 
criança se desenvolver como ou-
tras. Porém, é preciso ter cuidado 
porque negligenciar os sinais pode 
prejudicar a criança. Atualmente, 
com a vida mais corrida e o uso das 
telas, muitas vezes falta incentivo à 
fala e à interação. Então, é preciso 
orientar a família de forma geral”, 
explica a fonoaudióloga.

Segundo Daniella, as opções 
de testes e avaliações clínicos para 
diagnosticar atrasos de fala e lin-
guagem, síndromes e até casos de 
crianças com o Transtorno do Es-
pectro Autista evoluíram muito nos 
últimos anos, mas ainda encontram 
no senso comum e nas crenças po-
pulares seus maiores obstáculos. 
“É preciso ter cuidado com essas 
crenças porque às vezes podem 
contribuir para que os pais neguem 
a realidade e isso pode prejudicar o 

diagnóstico e tratamento de condi-
ções atípicas, atrasando a busca da 
família por ajuda e diminuindo as 
opções de intervenções e tratamen-
tos precoces para as crianças”, diz 
Daniella.

Desde os primeiros 15 dias de 
vida em diante já existem avalia-
ções, como a observação do frênulo 
da língua, feito ainda na maternida-
de. Depois, existem algumas avalia-
ções audiológicas de rastreio para 
ver se a criança escuta, porque é 
por meio dessa audição que a crian-
ça vai desenvolver a comunicação 
falada e uma linguagem expressiva.

Se com cinco ou seis meses a 
criança não solta gritinhos, não tem 
intenção para comunicar, não olha, 
não brinca, não manipula brin-
quedos ou não pega na comida, já 
existem protocolos, nacionais e in-
ternacionais, para realizar as avalia-
ções. As avaliações de comunicação 
motora da fala ou de expressão, po-
dem ser feitas a partir do momento 
que a criança adquire balbucios.

“Com um ano de vida, a criança 
precisa ter no seu vocabulário pa-
lavras como mamã, papá, água ou 
águ, bobó (vovó). Esse é um marco 
pontuado pelas referências científi-
cas, então é importante. E, a partir 
daí, as avaliações são cada vez mais 
minuciosas para perceber também 
as questões mais sutis não só da 
comunicação, mas do desenvolvi-
mento neurológico da criança”, diz 
Daniella.

MARCOS DO 
DESENVOLVIMENTO INFANTIL

- Até os quatro meses é espe-
rado mexer os olhos em todas as 
direções, sorrir para as pessoas, 
alcançar brinquedos, sustentar a 
cabeça, empurrar as perninhas e 
imitar sons;

- Até os seis meses, o bebê rola 
nas duas direções, reconhece fami-
liares, responde com sons ao que 
ouve, tenta pegar objetivos, começa 
a se sentar sem apoio e ri ou grita;

As doses de vacina para a imunização de crianças e adolescentes 

Especialista em intervenções precoces destaca que os atrasos 
nos marcos do desenvolvimento infantil são sinais de alerta
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   AÇÃO LIMITA OPÇÕES DE TRATAMENTOS

- A partir dos nove meses, come-
ça o apego com familiares, entende 
o “não”, balbucia palavras “mama” 
e “papa”, faz movimento de pinça 
com os dedos e se senta sem su-
porte;

- Com 12 meses, o bebê respon-
de comandos simples de voz, tenta 
reproduzir palavras, copia gestos, 
fica de pé apoiado, tem coisas e 
pessoas favoritas e pode dar passos;

- Aos 18 meses, ele entrega ob-

jetos às pessoas, fala palavras sim-
ples, acena a cabeça para “sim” e 
“não”, aponta para partes do corpo 
e anda sozinho;

- Ao completar 24 meses, a 
criança é capaz de imitar os outros, 
gosta de brincar com outras crian-
ças, conhece nome de familiares e 
objetos, fala frases de duas a quatro 
palavras, já aprende consegue chu-
tar uma bola e começa a correr e 
entender cores e formas. 
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Montes Claros sedia fórum dos fazedores 
de arte e cultura

Consep e escolas homenageiam militares 
da Patrulha Escolar
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GIRLENO ALENCAR

Cerca de 100 artistas e entidades culturais da cidade 
realizam, hoje (29), às 20h, o I Fórum dos Fazedores 
de Arte e Cultura de Montes Claros que acontece num 
instituição de ensino, na rua Lírio Brant 511, Melo. No 
evento será apresentado para debate um documento 
com propostas e demandas para a melhoria da cultura 
montes-clarense. Na mesma data será finalizado o do-
cumento que será entregue aos candidatos, sobretudo 
da região do Norte de Minas.

Para além de seu valor simbólico e intangível, o se-
tor cultural é constituído por diversas atividades eco-
nômicas que possuem cadeias produtivas próprias e 
influenciam nos gastos e receitas públicas e privadas. A 
compreensão de sua dinâmica e de seus resultados na 
economia e na sociedade é fundamental para o pleno 
desenvolvimento de um município ou de um país.

O objetivo do 1º Fórum dos Fazedores de Arte e 
Cultura de Montes Claros é dialogar sobre a dinâmi-
ca cultural deste município, apresentar as demandas 
e necessidades do setor e formalizar um documento 
- construído de forma coletiva pela sociedade civil or-
ganizada, representada por 89 líderes e 28 instituições 
de cada área-, de suma importância para o desenvolvi-
mento da nossa cidade. O direito à cultura está garanti-
do na Constituição Federal, nas constituições estaduais 
e na Lei Orgânica do município de Montes Claros. É 
preciso fazer valer e assegurar a Cultura como direito 
fundamental.

O Conselho Escolar de Seguran-
ça Pública da 145ª Companhia do 
10º Batalhão de Polícia Militar e a 
Superintendência Regional de Ensi-
no prestaram homenagem ao tenen-
te Macedo e ao cabo Júnior Maia, da 
Patrulha Escolar. A Patrulha Escolar 
145 Cia/10° BPM iniciou os traba-
lhos no ano de 2003 com a criação 

do Consep Escolar 145Cia/10°BPM 
e desde o ano de 2003 já atendeu 
cerca de 250 mil estudantes de es-
colas públicas com palestras, proje-
tos para os  estudantes, Proerd, JCC 
entre outras ações e projetos. Na 
solenidade o tenente Macedo rece-
beu uma placa como forma de ma-
terializar esse trabalho desenvolvido 

pelos militares da 145 Cia/ 10° BPM.
O cabo Júnior Maia também foi 

homenageado pela Superintendên-
cia Regional de Ensino pelo com-
prometimento e profissionalismo 
no desempenho de suas funções 
em que desde o ano de 2003 há 
exatamente nove anos na Patrulha 
Escolar atuou em mais de 27 Edu-

candários pertencentes. A superin-
tendente regional de Ensino Maria 
Levimar Viana Tupinambá durante a 
homenagem reforçou que irá con-
tinuar apoiando de forma incondi-
cional as ações da Patrulha Escolar e 
as ações do Consep Escolar 145 Cia/ 
10°BPM.

A presidente do Consep Escolar 

da 145 Cia/ 10° BPM,  Leia Márcia 
Silveira Chaves  parabenizou os 
agraciados e reforçou a grandiosi-
dade dessa parceria entre Comuni-
dade Escolar, Secretaria Municipal 
de Educação, Superintendência 
Regional de Ensino e Polícia Militar. 
O capitão Hiberno, subcomandante 
do 10º BPM, representando o co-

ronel Gildásio Rômulo e o tenente 
coronel Luciano Magalhães, para-
benizou os agraciados, agradeceu 
a Superintendente Regional de En-
sino Levimar pela homenagem aos 
militares e pelo apoio incondicional 
aos trabalhos da Polícia Militar e re-
forçou que essa parceria irá continu-
ar com força total. (GA)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Ônibus apresenta defeito, se 
desgoverna, e causa acidente em 
Brasília de Minas 

Menor infrator é apreendido com 
revólver e moto furtada

Exército mobiliza 21 aeronaves 
e 120 militares para garantia da 
votação e apuração das eleições

VINÍCIOS SANTOS

Em Brasília de Minas, nessa terça-feira (27), 
aconteceu um acidente envolvendo um ônibus, na 
Avenida Bias Fortes, no bairro Vale das Palmeiras. 
Conforme informações de testemunhas, o ônibus 
estava quebrado e estacionado no local desde o 
último domingo (25).

Na tarde dessa terça-feira, um guincho foi bus-
cá-lo, o cabo de aço acabou quebrando, e o ônibus 
desceu de ré, vindo a passar por cima de uma mo-
tocicleta que estava estacionada, além de derrubar 
um muro.

Ainda de acordo com as informações, o moto-
rista estava dentro do ônibus, entretanto, o freio 
falhou e ele não conseguiu parar o veículo. Apesar 
dos danos materiais, felizmente, não houve feri-
dos. 

Um menor infrator, de 17 
anos, foi apreendido com um 
revólver e uma moto furtada em 
Unaí. A Polícia Militar foi cha-
mada logo após o veículo ser 
subtraído na rua Celina Lisboa, 

no Centro da cidade. Durante os 
rastreamentos por suspeitos, os 
policiais receberam informações 
anônimas de que dois menores 
estariam envolvidos no crime.

Os militares estiveram na casa 

de um deles, no bairro Cachoei-
ra, onde encontraram uma arma 
em cima de um sofá, além de um 
celular, um capacete e uma chave 
de fenda, que possivelmente foi 
usada no furto. Ao ser questiona-

do pela PM, o menor informou 
que a arma era dele e confessou 
participação no ato infracional. 
Ele ainda disse que seu comparsa 
mora no DF, ele não foi localiza-
do.

Na última terça-feira (27), as ae-
ronaves da Aviação do Exército ini-
ciaram o deslocamento para atuar 
na Garantia da Votação e Apuração 
das Eleições 2022. Serão onze aero-
naves dos modelos Pantera, Fennec 
AvEx, Jaguar e Cougar, partindo dos 
1º e 2º Batalhões de Aviação do 
Exército (BAvEx), em Taubaté; qua-
tro aeronaves saindo do 3º BAvEx, 

em Campo Grande (MS), outros 
quatro helicópteros do 4º BAvEx, 
em Manaus (AM), e duas aeronaves 
do Destacamento da Aviação do 
Exército em Belém (PA). As aerona-
ves estarão baseadas em Belém, Rio 
de Janeiro (RJ), Palmas (TO), Recife 
(PE) e Fortaleza (CE), auxiliando as 
diversas cidades próximas a essas 
regiões. Outras cinco aeronaves re-

servas estarão de prontidão para a 
missão.

A partir do dia 29 de setembro, 
toda a frota e tripulação estarão 
prontas e em condições de cumprir 
as missões relacionadas à logística 
das votações, entre elas, empregar 
o Sistema Olho da Águia e o trans-
porte de urnas.

A Portaria GM-MD Nº 4.812, de 

12 de setembro de 2022, publicada 
no Boletim do Exército no dia 16 
de setembro, aprovou a Diretriz 
Ministerial para orientar o emprego 
das Forças Armadas na garantia da 
votação e apuração do pleito elei-
toral de 2022, nos municípios e lo-
calidades solicitados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). (Exército 
Brasileiro)

Homem é esfaqueado em 
Januária, Norte de Minas

Uma equipe do Serviço de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) prestou socorro a um homem ferido a golpe de faca, 
na noite de terça-feira (27), na cidade de Januária, no Norte de 
Minas. A vítima, que tem 30 anos, foi golpeada pelo desafeto 
na Praça Castilho. De acordo com o Samu, a vítima teve perda 
considerável de sangue. O homem ferido foi encaminhado ao 
hospital. Ainda não se sabe a motivação do crime violento. O 
autor segue sendo procurado e o caso será investigado. 

Acidente envolvendo três veículos 
é registrado na MG-188 

Na manhã de terça-feira (27), aconteceu um acidente de 
trânsito na rodovia MG-188, próximo ao acesso da rodovia BR-
040. Segundo informações, uma carreta apresentou defeito nos 
freios e atingiu os veículos na pista.

Indivíduo morre após acidente em Bocaiuva 

O Posto Avançado de Bombeiros de Bocaiuva foi acionado, 
na tarde de terça-feira, por volta das 12h, para atendimento à 
ocorrência de vítima de atropelamento ocorrido entre um cami-
nhão e uma motocicleta, na Rua Vicente de Paula, esquina com 
Avenida Empresarial JK - bairro Zumbi em Bocaiuva. No local, 
os militares se depararam com a vítima (motociclista) sexo mas-
culino, 30 anos, inconsciente. Após constatar parada cardior-
respiratória, foi realizado manobras de ressuscitação cardiopul-
monar pelos militares do Corpo de Bombeiros até a chegada 
da Unidade Avançada do SAMU, que atuou dando continuidade 
atendimento. Após atuação em conjunto, foi realizada avaliação 
da vítima que restabeleceu os batimentos cardíacos, cessando 
assim as manobras de ressuscitação cardiopulmonar. A vítima 
foi encaminhada para o hospital Santa Casa de Montes Claros, 
mas infelizmente não resistiu, vindo a óbito.

Polícia procura por assaltantes 
que roubaram carro e moto

Dois homens que roubaram um carro e uma moto no distrito 
de Curvelo estão sendo procurados pela Polícia Militar. Eles 
trocaram tiros com a PM durante a fuga. Conforme o boletim de 
ocorrência, as vítimas, que também são dois homens, de 47 e 59 
anos, contaram aos policiais que os assaltantes estavam encapu-
zados e armados. Eles apontaram as armas para as cabeças delas 
e anunciaram o roubo. Após pegarem o carro e a moto, fugiram 
em direção à MG-420. Durante as buscas, os militares encon-
traram os suspeitos parados na estrada, ao lado dos veículos 
roubados. Ao notarem a chegada da viatura, eles atiraram duas 
vezes contra os policiais, que revidaram. Em seguida, fugiram a 
pé pela mata. Ainda segundo o registro, os policiais pediram re-
forço de outras equipes e continuar as buscas. Eles chegaram a 
encontrar um dos suspeitos, escondido dentro de um córrego. 
Nesse momento, houve uma nova troca de tiros, iniciada pelo 
homem, que fugiu em seguida. Os veículos foram recuperados 
e encaminhados para um pátio credenciado do Detran.
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Sem sinais de estabilização, mercado 
impõe nova baixa de preço ao frango 
vivo de MG

Comitiva do Norte de Minas participa de 
congresso internacional na Paraíba

Qualificação que impacta nas ações para dentro 
da porteira

Estudo aponta tendência de queda no preço 
médio da carne bovina

O frango vivo negociado na 
terça-feira (27), em Minas Gerais 
sofreu nova baixa de 10 centavos, 
sendo negociado por R$ 5,80/kg. 
Como, no interior paulista, a cota-
ção permaneceu a mesma do dia 
anterior (R$ 5.60/kg), a diferença 
de preço entre as duas praças caiu 
para 20 centavos/quilo, o menor 
valor registrado desde meados de 
maio passado.

Em Minas Gerais, esse foi o sex-
to retrocesso de preço enfrentado 
pelo frango vivo no mês – todos 

concentrados nas duas últimas se-
manas de setembro. Representa, 
no momento, queda de 12,12% so-
bre a cotação de 30 dias atrás e de 
5,69% sobre a vigente há um ano.

Teoricamente, estes três últi-
mos dias do mês deveriam sinali-
zar a retomada da demanda, em 
preparação ao novo mês que se 
avizinha. Mas, pelo comportamen-
to do mercado, nada impede que 
novos retrocessos ocorram antes 
que setembro termine. (Portal 
AviSite)

Supervisores e técnicos do Pro-
grama de Assistência Técnica e Ge-
rencial – ATeG, que atuam pelo escri-

tório regional de Montes Claros do 
Sistema Faemg, junto a presidentes 
de sindicatos de produtores rurais 

de diversas cidades do Norte de Mi-
nas, participam de dois importantes 
eventos que debatem alternativas 

   CONVIVÊNCIA PRODUTIVA 

     AGROCONAB

para a convivência produtiva no se-
miárido. O 10º Congresso Interna-
cional de Palma e Cochonilha e o 
3º Agropec Semiárido reúnem, em 
João Pessoa-PB, representantes de 
16 países em mais de 60 palestras 
e apresentações de 134 trabalhos 
científicos, além de visitas técnicas a 
fazendas de referência na região do 
nordeste do país.

Os eventos têm como objetivo 
apresentar alternativas para que a 
produção rural não pare diante dos 
desafios com os períodos de seca 
e em regiões com chuvas escassas. 
Entre os temas em debate, o maior 
destaque ficou para o uso da palma 
forrageira na alimentação animal. A 
palma tem baixo custo de produção 
por quilo, se adapta a uma grande 
gama de climas e solos, e ainda per-
mite a produção de um alimento de 
alta qualidade, rico em vários nu-
trientes. A região nordeste do país 
tem avançado em pesquisas com o 
uso da palma dentro da rotina de 
nutrição animal, como parte estraté-
gica das propriedades rurais.

“Grande parte do estado de Mi-
nas Gerais faz parte do semiárido e, 
cada vez mais, a gente tem que tra-
balhar estas questões de resiliência 
climática e convivência com a seca. 
Tudo isso possibilita ao produtor 
rural adotar estratégias para enfren-
tar o período de seca, com menos 
prejuízos, seja na pecuária de leite 
ou corte. No Norte de Minas temos 
muitos grupos de assistência técnica 
destas duas cadeias. Então, essa atu-
alização de conhecimentos e tecno-
logias, especialmente com relação 
ao uso da palma forrageira, que é 
uma alternativa de alimentação do 
gado no período de seca, é impor-
tante”, destaca o gerente regional do 
Sistema Faemg, Dirceu Martins.

FORRAGEIRAS PARA 
O SEMIÁRIDO

O Projeto Forrageiras para o Semi-
árido – Pecuária Sustentável ganhou 
um estande especial no evento na ca-
pital da Paraíba. A ação, que também 
é desenvolvida no Norte de Minas, 

com pesquisas em duas Unidades de 
Referência Tecnológica (URTs), visa 
estudar as melhores espécies de for-
rageiras adaptadas ao clima da região, 
entre elas a palma. Desde 2017 o Sis-
tema CNA/Senar, através do Instituto 
CNA, em parceria com o Sistema Fa-
emg, Embrapa e Epamig realiza este 
trabalho para introduzir a palma na 
alimentação do rebanho da região.

“No período de fortes estiagens 
que acontecem no semiárido minei-
ro, observamos que a palma forragei-
ra se mostra como uma das melhores 
opções para fazer parte do cardápio 
forrageiro na alimentação animal. 
Portanto, a adoção de novas tecno-
logias, novos conhecimentos, geram 
desenvolvimento econômico para a 
região e também representam uma 
grande oportunidade de atualização. 
A difusão de técnicas para o cultivo 
da palma é de extrema importância 
para os produtores rurais”, destacou 
a técnica do projeto Forrageiras, no 
Norte de Minas, Inez Pereira Silva, 
que acompanha a programação em 
João Pessoa. 

Através das ações do Sistema Fa-
emg, técnicos de campo atuam dia-
riamente para ajudar os produtores 
rurais a seguirem produzindo com 
qualidade. Ana Cláudia Maia Soares, 
uma das profissionais presentes no 
evento em João Pessoa, está no se-
gundo grupo de assistência técnica 
e gerencial, atendendo de perto pro-
dutores dos municípios de Janaúba, 
Verdelândia, Nova Porteirinha e Jaí-
ba. Para a técnica de campo, renovar 
os debates sobre o tema é de grande 

importância, especialmente sobre 
a cultura da palma que está sendo 
utilizada na região do ATeG como al-
ternativa alimentar para os bovinos.

“São informações relevantes que 
devemos atualizar constantemente e 
deixar nossos produtores ainda mais 
seguros para a implantação dessa 
cultura. Assim como também apren-
der sobre os corretos tratos cultu-
rais para aqueles produtores que já 
têm a cultura da palma implantada. 
Sempre passo aos meus produtores 

que conhecimento é riqueza e sem-
pre aparecem inovações que devem 
ser seguidas. Inovações que buscam 
variedades mais resistentes à seca 
e pragas, melhor produtividade e 
melhor valor nutricional. Nós, como 
técnicos, temos que ser fontes de 
disseminação de conhecimentos”, 
finaliza Ana Cláudia.

O uso da palma forrageira sim-
boliza uma alternativa nutricional e 
econômica ao produtor. “Ela apre-
senta características específicas e 

necessárias para nós que estamos 
na região do Norte de Minas. Essa 
cultura tolera condições de baixa 
umidade no solo devido a eficiência 
no uso da água e a sua característi-
ca mais importante é o alto teor de 
carboidratos não fibrosos (CNF). 
Muitas vezes esse teor de CNF é duas 
vezes maior do que alguns alimen-
tos utilizados tradicionalmente na 
alimentação de ruminantes”, finaliza 
a técnica de campo. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaborador)

Com o mercado ofertado de animais 
prontos para o abate, os preços da carne 
bovina estão pressionados para baixo, mas 
a demanda continua contida pelo aperto 
monetário no Brasil e no mundo para con-
trolar a inflação, com isso os consumidores 
optam por outras proteínas de menor cus-
to de produção. As informações constam 
na edição de setembro do boletim Agro-
Conab, estudo divulgado pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab), que 
traz informações sobre preços internos e 
externos, quadro de oferta e demanda e 
perspectivas de curto e médio prazo das 
principais culturas de grãos e do mercado 
de carnes.

De acordo com a publicação, o cenário 
da carne bovina tende a se manter no cur-
to prazo. Os preços médios do boi gordo 
recuaram 3,7% em agosto/2022, compa-
rativamente ao mês anterior, chegando 
a R$ 19,86/Kg correspondente a pouco 
menos de R$ 300/arroba no produtor de 

São Paulo. Já as exportações aumentaram 
18,8% no mesmo período. No acumulado 
de janeiro a agosto, o volume exportado 
de carne bovina superou em 15,4% em re-
lação ao ano anterior. De todo o volume 
exportado, somente no mês de agosto, 
mais de 50% tiveram como destino a Chi-
na, que após ter um forte ajuste na oferta 
de suínos voltou a aquecer a demanda por 
carne bovina. “A forte demanda chinesa fa-
vorece o setor pecuário brasileiro na atual 
conjuntura”, explica o superintendente de 
Estudos de Mercado e Gestão da Oferta da 
Conab, Allan Silveira.

“Esse movimento reflete a escassez no 
mercado mundial, bem como a alta com-
petitividade do produto brasileiro. Entre-
tanto, com a gradativa recuperação da pro-
dução interna daquele país, a tendência é 
que a médio prazo a demanda externa pela 
carne brasileira reduza”.

Com relação à disponibilidade da carne 
bovina no Brasil, embora o consumo inter-

no apresente ainda um cenário restritivo, 
as primeiras estimativas apontam para 
leve recuperação de 2,9%  na produção 
em 2023. O aumento das exportações tem 
mitigado os efeitos do baixo consumo in-
terno, que segue restrito pelos preços ele-
vados e opções de proteínas de qualidade 
com preços menores, especialmente carne 
suína. No entanto, em 2023, os estudos in-
dicam uma possível recuperação dos níveis 
de consumo.

Para a carne de frango, segue o cenário 
de demanda acentuada, em virtude dos 
preços ainda altos da concorrente bovina. 
Em curto prazo, a perspectiva é de estabili-
dade de preços, com a boa demanda inter-
na e exportações aquecidas. Já para a carne 
suína, embora agosto tenha registrado boa 
recuperação das exportações para a China, 
a tendência é de desaceleração gradativa 
da demanda externa, lembrando que o 
setor produtivo deve manter o alerta para 
ajuste de oferta. (Portal SuiSite)

Os técnicos do Programa de Assistência Técnica e Gerencial do 
Norte de Minas no evento
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Tertulinho se incomoda com a aproximação de Candoca e José. Maruan se ajeita 
no quarto de serviço da fazenda. O Coronel aconselha Tertulinho a mudar sua estraté-
gia de enfrentamento a José. Mirinho descobre que Firmino saiu em viagem à procura 
de Adamastor e conta para Tertulinho. Tertulinho e Vanclei se aproximam. Timbó faz 
exigências a Floro na prisão. Xaviera se confessa com Padre Zezo, que fica preocupa-
do com Lorena. Sabá é preso novamente. Candoca procura José.

Danilo explica para quem Duarte entregará os documentos. Armandinho questio-
na Margareth sobre seu trabalho com Jonathan, mas ela o beija para disfarçar. Bob 
avisa a Andréa que precisa viajar a negócios. Renan diz a Selma, mãe de Isis, que assu-
mirá o filho que Ísis está esperando. Lou convida Olívia para almoçar com ela na casa 
de Rico. Joca pede para ficar com Olívia. Danilo se recusa a preencher um protocolo 
solicitado por Martha, e Luana se irrita. Danilo avisa a Regina e Leonardo que eles não 
precisam mais se preocupar com a entrega da fórmula para os compradores.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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CTA
ROBERTPLANT
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DISSOCIAVEL
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BANANASPLIT
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MODERNISTAS
SEIONIELO

Indivíduos
da mesma
corrente
de ideias

Tarso
Dutra,
político

brasileiro

Pílula (?):
impede

que ocorra
a ovulação

(?) de
ligação: 

pleonasmo 

Pescoço,
em francês

Cordilheira
com 6.962

metros 
de altitude

Taxa
básica de
juros da

economia

Xing (?):
dizia-se do

produto
chinês

Encheu 
(de

pessoas)

Aperitivo
de entrada

de festa

(?) Ness,
agente que
caçou Al
Capone

(?) do Chá, 
construção
paulistana

(?) by:
modo de
espera

Fazer (?):
fingir que
trabalha

5, em 
algarismos
romanos

Significar,
em inglês

Constante 
matemáti-
ca de valor

3,1416

"A (?) do 
Amor", no-
vela com
Vera Holtz

Mirna
Nogueira,
roteirista
brasileira

(?) ama-
nhã: sau-
dação de
despedida

Atestado
de Saúde 
Ocupacio-
nal (sigla)

Membro,
em inglês

(?) de
Armas,

atriz
cubana

Esmalte
preto

usado em
joalheria

Ex-vocalis-
ta do Led
Zeppelin
Rigoroso

Sagrada
Escritura

Região de MG com-
posta por 35 municí-

pios, entre
eles Araxá 

Rubídio
(símbolo)
Apático;

triste

Separável

Direção
vertical

orientada
para o

centro da
Terra

Repulsa
Vacina con-
tra parali-
sia infantil

Sobremesa
inventada

pelo 
farmacêu-
tico David
Stricker,
em 1904

(pl.)

Vanguar-
distas

O peito da
mulher

50, em
romanos

Inquieto; 
angus-
tiado

Indicação, dada em bula, da 
dose adequada de um
medica-
mento 

3/cou. 4/limb — mean. 5/nadir — nielo — selic — stand. 11/robert plant.

José Lucas garante a Tadeu que a sela de Joventino é dele, e aconselha o irmão a 
usá-la. Mariana comenta com Irma que José Lucas é muito honesto e íntegro para ser 
político. Muda sente o desprezo de Tibério por ela. Zefa flagra Zaquieu no quarto de 
José Leôncio procurando a zagaia. Filó comemora ao saber por Ari que o resultado 
dos exames de José Leôncio foi ótimo. Maria Bruaca aconselha Muda a voltar para 
Tibério e esquecer a vingança, garantindo à moça que Alcides vai matar Tenório. 

Durval usa o sistema de delivery na padaria e solicita à família para atender os 
pedidos. Formiga faz as entregas. Junto aos vilões, Pinóquio vai até a Luc4Tech 
para produzir os vídeos. Marcelo oferece ajuda a Davi no CLL. Preocupada, Luísa 
não gosta da notícia. Através do celular, por vídeo chamada, Luigi dá um beijo em 
Song. Escondido, Mario grava a excentricidade do irmão com Song e posta nas 
redes sociais.

Sandor consegue despistar Kadmo. Raabe se recusa a dizer o nome de seu 
cliente. Acsa vai até a tenda de Darda para visitar Otniel. Salmon conversa com 
Lila e diz se sentir culpado. Acsa pede perdão a Otniel. Discretamente, Aruna le-
vanta a noite e vai ao encontro de Adara. Ela pergunta se a mulher misteriosa 
conheceu sua mãe. Léia impede que Samara saia para observa-las. Adara começa 
a enganar Aruna inventando uma história sobre o seu passado. Tupak surpreen-

de Sandor no palácio e diz que Kalesi deseja vê-lo imediatamente. A rainha começa a seduzir o filho de Tibar. 
Otniel desmaia e Darda diz que o rapaz está morrendo. Sandortenta, mas não resiste à sedução de Kalesi. Tibar 
ameaça Raabe exigindo saber com quem ela e Avast . 

Angélica revela vaidades de Eva e expõe 
‘estresse desconhecido’ com filhos 
adolescentes: ‘Aprendendo’

Sem declarar voto, Neymar manda 
mensagem carinhosa a Bolsonaro

Em entrevista, Angélica compa-
rou a sua infância e adolescência 
com as dos filhos Joaquim, Benício 
e Eva. Confira as declarações!

Angélica abriu o coração sobre 
maternidade em uma entrevista para 
a Marie Claire. Mãe de Joaquim, Be-
nício e Eva, que completou 10 anos 
recentemente com um festão, refle-
tiu sobre como os filhos trouxeram 
uma nova realidade para sua vida.

“Botaram meus pés no chão. Vivi 
a infância com eles porque a minha 
foi diferente. Tem coisas, por exem-
plo, que fico observando na Eva que 
não vivi também. A vaidade dela eu 
acho muito engraçada. Eu nunca 

precisei ser vaidosa, estava sempre 
sendo maquiada, arrumada, pentea-
da. Nunca precisei desenvolver isso. 
Ela não. Cria os próprios looks, se 
maquia... E eu nunca tinha parado 
para pensar em feminismo antes de 
a Eva chegar”, relata a apresentado-
ra, que causou comoção ao se juntar 
a outros famosos e revelar voto em 
Lula.

ANGÉLICA SOBRE OS FILHOS 
MAIS VELHOS: ‘ESTOU APRENDEN-
DO COM ELES’

Famosa desde muito jovem, An-
gélica conta que está aprendendo 
com os filhos mais velhos, Joaquim 
e Benício, sobre a adolescência por-
que ela não pode aproveitá-la por 

conta do ritmo intenso de trabalho 
que mantinha na época.

“Eu não tive tempo, e minha ca-
beça estava em outro lugar também. 
Dos 14 aos 22 foi o auge de tudo: eu 
fazia dois programas de televisão, fa-
zia show todo fim de semana, gravei 
20 longplays... Não parei. Quando 
vi, já tinha 20 e poucos anos. Então 
estou aprendendo com eles. A gente 
sempre teve muito diálogo, eles são 
honestos, abertos, sabem que têm 
sempre muito apoio aqui. A coisa 
até que flui bem. Mas eu fico acorda-
da esperando, aquelas coisas. É um 
estresse que eu não conhecia”, pon-
tuou Angélica, ainda em entrevista à 
revista Marie Claire.

Neymar enviou uma mensagem a 
Bolsonaro após uma visita do presi-
dente ao Instituto Neymar Jr.

O primeiro turno das Eleições 
2022 acontecerá neste domingo 
(02). Na reta final pela disputa pre-
sidencial, os candidatos contam 
com o apoio de alguns famosos. Ao 
contrário de Eduardo Costa, Latino 
e Regina Duarte, Neymar ainda não 
declarou abertamente seu apoio à 
reeleição de Bolsonaro. O jogador, 

porém, gravou um vídeo com uma 
mensagem ao presidente.

O vídeo em questão era um agra-
decimento do jogador pela visita de 
Bolsonaro ao Instituto Neymar Jr., 
em São Paulo. Trechos da ida do pre-
sidente ao local foram divulgadas no 
Instagram do candidato à reeleição. 
Em agradecimento, Neymar gravou 
um vídeo dedicado ao candidato do 
PL, a Tarcísio Freitas e a Michelle Bol-
sonaro.

“Fala, presidente Bolsonaro, Tar-
císio, Michelle, passando para agra-
decer a visita ilustre de vocês. Queria 
muito estar junto, mas infelizmente 
estou longe. Da próxima vez estarei 
junto. Espero que vocês aproveitem 
a visita ao Instituto, que é o maior gol 
que já fiz na vida. E eu estou muito 
feliz por vocês estarem aí”, disse o jo-
gador da Seleção, que sofreu alguns 
ataques durante o último jogo do 
Brasil antes da Copa do Mundo 2022.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Homem-Aranha - Sem Volta Para 
Casa: Versão Estendida

157min - Ação 12
 

Não! Não Olhe!
130min - Terror 14

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

Ingresso para o Paraíso
104min - Comédia Romantica 12

Thor - Amor e Trovão
119min - Ação 14
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Cruzeiro confirma festa do acesso à 
Série A e divulga atração do evento

Atlético inicia obras 
viárias no entorno da 
Arena MRV

América lança camisa amarela em homenagem 
à Seleção Brasileira

Brasil bate Colômbia 
e avança à 2ª fase do 
Mundial de Vôlei Feminino

O Cruzeiro confirmou, nesta 
quarta-feira (28/09), a festa do acesso 
do clube à Série A do Campeonato 
Brasileiro, nesta quinta (29/09). O 
evento ocorrerá na Praça 7, no Cen-
tro de Belo Horizonte, das 21h à 1h. A 
atração musical será o cantor Psirico.

O Cruzeiro lidera a Série B com 
68 pontos e já não pode mais ser al-
cançado pelo quinto colocado, o Lon-
drina, que tem 45. Ainda faltam sete 
rodadas para o fim da competição, e 
a Raposa luta pelo título.

A conquista da taça da Série B 
pode ser confirmada nesta rodada. 
Se vencer a Ponte Preta, às 19h desta 
quarta, no Moisés Lucarelli, o clube 
celeste poderá confirmar o título ‘do 
sofá’, na sexta-feira (30).

A Raposa chegaria a 71 pontos em 
caso de triunfo em Campinas-SP e já 
eliminaria o Vasco (que pode alcançar 
no máximo 69) da disputa. Grêmio e 
Bahia, que jogam na sexta, ainda te-
riam chances matemáticas.

A dupla tricolor, portanto, preci-
saria ser derrotada por Chapecoense 
e Sampaio Corrêa, respectivamente. 
Nesse cenário, o time baiano poderia 
alcançar até 70 pontos (um a menos 
que o Cruzeiro) e a equipe gaúcha 
teria a possibilidade de igualar os 71 
pontos do Cruzeiro, mas ficaria atrás 
no número de vitórias.

O Grêmio visita o Sampaio Corrêa 
no Castelão a partir das 19h. Mais tar-
de, às 21h30, Bahia e Chape duelam 
na Arena Condá.

O Atlético divulgou nesta 
quarta-feira (28/09) o início das 
obras viárias na Arena MRV. Para 
uma melhor mobilidade urbana 
na região, o viaduto do Camar-
gos será duplicado. O clube pe-
diu para que os motoristas sejam 
cautelosos próximo à área. 

Durante o período de obras 
no local, uma parte da pista fi-
cará interditada. As sinalizações 
provisórias indicam o limite de 
velocidade e alertam os motoris-
tas que passam pelo viaduto. 

Na última semana, o Atlético 
também instalou 14 mil cadeiras 
nas arquibancadas do estádio. O 
escudo do time também já foi co-
locado na fachada da Arena.

CEO da Arena MRV, Bruno 
Muzzi afirmou ao Superesportes 
que a conclusão das obras pas-
sou de outubro para dezembro. 
Mais de 80% da construção está 
pronta.

As datas oficiais de inaugura-
ção estão mantidas. O primeiro 
de cinco eventos está agendado 

para 25 de março de 2023, no 
aniversário de 115 anos do clube.

VISITA ESPECIAL - No último 
sábado (24/9), jogadores, comis-
são técnica e diretoria do Galo 
visitaram as obras da Arena MRV. 
O passeio se deu após uma visita 
a uma ONG em Belo Horizonte.

Os jogadores passearam por 
diversos setores do estádio e 
chegaram, inclusive, a entrar no 
espaço que receberá o gramado 
do estádio. (Superesportes)

O América lançou, na manhã 
desta quarta-feira (28), uma camisa 
especial em homenagem à Seleção 
Brasileira. A peça, predominan-
temente amarela, é assinada pela 
Volt Sport, fornecedora de mate-
rial esportivo do clube, e foi ide-
alizada em função da proximidade 
da Copa do Mundo do Catar, que 
será disputada entre novembro e 
dezembro.

O modelo preparado para o 
América tem acabamentos em ver-
de. Nos ombros e nas laterais, há 
uma sublimação especial com ho-
menagens ao próprio clube, como 
o desenho do Coelho, mapa de Mi-
nas Gerais, a Igreja da Pampulha, 
o Independência e o número 10, 
em referência ao decacampeonato 
mineiro.

Trata-se de um modelo especial 

feito pela fornecedora, que produ-
ziu peças diferetes para cada clube 
com os quais tem parceria. Todos 
os designs têm a taça da Copa do 
Mundo, a logo da campanha e o 
símbolo da marca.

A peça é produzida no tecido 
Dry Ray, que conta com proprie-
dades térmicas e proteção contra 
raios solares. Na barra inferior, foi 
incluído o selo “100% Brasil”. O es-

A seleção brasileira feminina de 
vôlei emplacou a terceira vitória 
seguida no Mundial de Vôlei em 
Arnhem (Holanda) e se classificou 
antecipadamente à segunda fase 
da competição. Nesta quarta-feira 
(28) as brasileiras derrotaram as 
colombianas por 3 sets a 0 (par-
ciais de 25/14, 25/12 e 25/20).  O 
Brasil ocupa o segundo lugar no 
Grupo G, atrás da líder China. A 
chave tem ainda República Tcheca, 
Argentina, Colômbia, já derrotadas 
pela seleção brasileira.

A equipe comandada pelo téc-
nico José Roberto Guimarães terá 
ainda mais dois jogos para melho-

rar a pontuação e chegar à lideran-
ça da chave D ao final da primeira 
fase. Na sexta (30) o Brasil encara o 
Japão às 9h15 (horário de Brasília), 
e no mesmo horário no sábado (1º 
de outubro) enfrenta a China.  

O melhor desempenho em qua-
dra hoje foi da ponteira Gabi, com 
19 pontos, sendo 15 de ataque, 
três de saque e um de bloqueio. 
Outros destaques foram as jogado-
ras Kisy (13 pontos), Carol (11) e 
Carol Gattaz (10).

“Foi a nossa terceira vitória con-
secutiva. A equipe foi mais agres-
siva e consistente na partida de 
hoje, com poucos erros e um show 

de bloqueio das nossas centrais. É 
isso o que precisamos, evoluir a 
cada partida”, disse Gabi, capitã da 
seleção.

Outros destaques brasileiros 
contra a Colômbia foram as joga-
doras Kisy (13 pontos), Carol (11) 
e Carol Gattaz (10).

A seleção segue com 100% de 
aproveitamento no Mundial. Es-
treou com vitória por 3 sets a 1 
contra a República Tcheca, depois 
bateu a Argentina por 3 a 0. O 
Mundial reúne 24 equipes dividi-
das em quatro grupos. Avançam à 
segunda fase as quatro melhores 
em cada chave. (Agência Brasil)
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cudo do América, no lado esquer-
do do peito, foi feito em ATK.

As novas camisas custam R$ 
169,90 e já estão à venda online. 

As lojas físicas começam a comer-
cialização nesta quinta. Sócios-tor-
cedores têm 10% de desconto.

Posteriormente, o América 

pretende lançar outros produtos 
oficiais em referência ao Mundial 
do Catar, como canecas, bonés e 
camisetas. (Superesportes)



Montes Claros, quinta-feira, 29.9.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br12 SOcial

MUITA E MUITA GENTE conhecida “caindo no golpe” clonagem do 
WhatsApp. Os marginais copiam o número do telefone e oferecem PRO-
DUTOS FANTASMAS para os seguidores através da internet.  O pior é 
que muita gente já caiu neste golpe comprando os produtos...

IMPOSTOS: Mais de um milhão de brasileiros caíram na malha fina 
das declarações do Imposto de Renda 2022, informou a Receita Federal. 
Apesar do grande número, foram só 2,7% do total das declarações.

A ESTILISTA Iete David mostrou mais uma vez seu profissionalismo, 
assinando o belíssimo modelo de noiva de LÉTICIA SAPORI LOYOLA 
entre outros. Inclusive, a mãe da noiva usou um dos mais belos e ele-
gantes modelos que causou frison e foi também assinado por Iete David. 
Aplausos e mais aplausos...

COM A PROIBIÇÃO do celular nas cabines de votação, aliados dos 
candidatos aos diversos cargos avaliam que as colinhas terão mais rele-
vância nesta eleição. O número de folhetos calculados equivale a quatro 
unidades por eleitor por eleitor brasileiro.

OS PRÓPRIOS ELEITORES e mesários terão que ficarem de olho 
nas URNAS durante a votação. O pior será quando forem contarem os 
votos, pois pelo visto, não são confiáveis. 

MUITA GENTE me pedindo para voltar a promover a entrega do 
troféu VITÓRIA e do diploma GAZETA NORTE MINEIRA aos “DESTA-
QUES JOVENS DO NORTE DE MINAS, para premiar o poder jovem que 
está aí sobressaindo. Talvez eu retorne com este megaevento no final 
de novembro. 

E VAMOS TODOS curtir a vida com saúde, pois ela é curta e bela. 
Hoje mesmo, vou fazer exame com o melhor urologista da cidade, EVAL-
DO JENER, pois tenho problema de próstata e estou sempre me cuidan-
do. Na próxima semana tenho consulta com  outro excelente profissio-
nal gastro, ou seja, Marcelo Eustáquio Rocha. 

      EU NÃO CONTEI TUDO

Se Deus quiser e ele há de querer, durante meu verão em AR-
RAIAL D’ AJUDA, estarei terminando de gravar os TEXTOS bem como 
‘causos’ que estarão dando o que falar. Será meu segundo livro EU 
NÃO CONTEI TUDO... Será que vou contar? MAS NADA PESSOAL 
E SIM acontecimentos verídicos que pesquisei com vários amigos 
como os inesquecíveis Sinval Amorim, Dona Ceci Mota Dias, entre 
outros que graças a Deus estão aqui entre nós. Quem será a ‘Mulher 
do Circo’ ‘A Paixão pelo Vaqueiro’, ‘A Cinderela do Norte’ , ‘Cobrador 
Dentro do Armário’, etc. Este livro vai dar o que falar e se alguém 
tiver outros ‘causos’ interessantes, pode me informar pelo meu tel 
ou WhatsApp.

NOTÍCIA-CRIME 

Um grupo de delegados da PF protocolou notícia-crime no MPF 
contra o ministro do STF Alexandre de Moraes e o delegado Fábio Al-
varez Shor, da diretoria de inteligência da PF. Investigadores alegam 
que há “nítido caráter político-partidário” e ausência de imparciali-
dade do ministro nas decisões na operação da PF contra empresários 
que falaram sobre um golpe de Estado em mensagens de WhatsApp.

QUE BRASIL É ESTE?

Parece até um país sem lei? Onde quem manda são os grupos de 
‘Capa Preta’ ordenando a prisão injustamente de empresários que 
estão apoiando o presidente, URNAS COLOCADAS NOS SINDICA-
TOS, usando poderes que não existem em nossa constituição, PES-
QUISAS MANIPULADAS que querem transformar o Brasil em uma 
Venezuela entre muitos outros absurdos com candidatos com pro-
blemas na justiça e assim por diante. Muda Brasil....

SURTOU GERAL 

Em entrevista ao podcast Flow ocorrida nesta semana Ciro Go-
mes afirmou que “o lulopetismo alucinou geral” e que o fascismo 
“está ganhando a eleição no Brasil”. O presidenciável do PDT, que 
também participou do Claudio Dantas Talks, afirmou ter divulgado o 
seu “pronunciamento à nação” porque, nos últimos dias, “o lulope-
tismo alucinou. Mas alucinou geral e perderam qualquer limite”. Na 
semana passada, em entrevista a Ratinho, Lula disse que Ciro estava 
“surtando”.

CIRO SEGUE BATENDO EM LULA

E FALANDO EM CIRO, ele não se cansa de alertar aos eleitores 
que Lula financia um “gabinete do ódio”. O pedetista já havia men-
cionado a existência de um gabinete do ódio administrado pelo PT 
e por Lula em julho, durante o fórum da SBPC (Sociedade Brasileira 
pelo Progresso da Ciência). Na ocasião, disse que “o comportamento 
da militância, do gabinete do ódio do PT e do Lula, é um dos mais 
fascistas e execráveis do Brasil”.

VAP & VIP

AMANHÃ estarei iniciando em uma página especial, aqui 
no seu GAZETA e na revista TEMPO, as presenças que es-
tiveram me homenageando na recepção comemorativa dos 
meus 57 anos de jornalismo. Realmente, foi um encontro 
que me deixou muito feliz, pois estavam ali amigos leais, 
sempre presentes e os que não foram por motivos parti-
culares, ou seja, casamentos e aniversários, me deram sa-
tisfação, pois gente FINA E EDUCADA sempre se justifica. 
Vou abrir esta página com QUATRO DESTAQUES: O BAR-
ZINHO do famoso FLAY SHOW BAR, comandado por Ha-
lan Borges que inclusive está aniversariando hoje e brilhou 
com sua excelente equipe, mostrando ser o MELHOR BAR 
VOLANTE para as grandes recepções. Foi um show à parte. 
OUTRO destaque também para o já famoso CAFÉ DO LÚ, 
onde Luciano Macedo, aí servindo um CAFÉ GELADO e ou-
tras raras especialidades e veja aí saboreando o empresário 
Paulo Jacinto. CÉSAR COSTA mais uma vez deu seu toque 
mágico na decoração que foi preta e dourada, montando 
entre os aparadores vários loungs com moveis antigos. O 
CARRINHO DA TAPIOCA & CIA foi outro sucesso a parte 
e fizeram até fila em frente ao mesmo. Confiram amanhã 
todos os detalhes desta festa que começou às 18 horas e só 
terminou com muita animação na madrugada do domingo. 

O JORNALISTA PAULO CÉSAR DE OLIVEIRA, aterrissa 
hoje aqui em Moc com sua esposa Maria Inês Narciso para 
tomar posse como MEMBRO DA ACADEMIA MONTESCAL-
RENSE DE LETRAS. 

ANIVERSÁRIO NA FAZENDA- O casal médico Joaquim 
Manoel e Luciana Athayde Oliveira (foto) receberam a fa-
mília e amigos íntimos em sua belíssima fazenda para uma 
recepção das mais animadas. Era aniversário da anfitriã.

LUCIANA ATHAYDE recebendo o carinho deste grupo de 
amigas maravilhosas. 

E COMO O MAX MIM está em festa com a inauguração da 
espetacular piscina com ondas, vou continuar relembrando  
eventos que marcaram a história do clube como LUAU DO 
HAVAI com shows  gigantescos e na área da grande pisci-
na desfilavam  em trajes havaianos as GLAMOROSAS E OS 
BROTOS DO ANO. Era algo deslumbrante como estão ven-
do nesta foto, Tatiane do Couto Morais na passarela. 

SÁBADO, teremos finalmente o show monumental, co-
mandado pelo GÊMEOS PRODUÇÕES, leia-se os irmãos  
Sérgio e Rogério Athayde. NOSSO SAMBA vai deixar o Par-
que de Exposições superlotado com uma infraestrutura ja-
mais vista. Shows como sabem dos excelentes sambistas, 
THIAGUINHO, MUMUZINHO E MOLEJO. Estarei presente 
com um grupo de amigos...

NA FESTA de sábado, comemorei os 57 ANOS DE JORNA-
LISMO, pois meu aniversário é mesmo no dia 3 de outubro. 
Infelizmente, como estão vendo nesta foto, não poderei co-
memorar a VIDA neste dia, devido as eleições. Aliás, já pedir 
ao bom Deus o meu melhor presente, ou seja, a vitória do 
nosso presidente.  

NESTES 57 ANOS DE JORNALISMO, outro momento que 
merece destaque foi quando recebi na minha festa as PER-
SONALIDADES do então governador Aureliano Chaves que 
depois de se tornar vice-presidente. Aliás, nesta festa quase 
todos os governadores menos (Itamar Franco) estiveram no 
Automóvel Clube. 

VEJA A ANIVERSARIANTE, Luciana toda feliz emoldurada 
pelas filhas, Luiza, Isabel, Manoela e os genros Berardo Pi-
tanguy e Pedro Santos Canela. Viva para Luciana

AINDA NOS COMENTÁRIOS DA BELEZA, 
CONFRATERNIZAÇÃO E ANIMAÇÃO DOS 

57 ANOS DE GLAMOUR


